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Зем ля с т а н е т  щ едрее
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

ТРУДЯЩИХСЯ КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА н а  
1975 ГОД

Трудящиеся Кожеен киев
ского района,- настойчиво бо
рясь за осуществление реше
ний XXIV съезда КПСС, неук
лонно наращивают объемы 
производства сельскохозяйст
венной продукции. Район 
справился с народнохозяйст
венным планом 4 лет по про
даже государству мяса и шер
сти, а пятилетний план заку
пок яиц и картофеля выпол
нил за 4 года. В 1974 году по
лучен урожай зерновых по 16 
центнеров с гектара, возросло 
поголовье всех видов скота и 
птицы, повысилась их продук
тивность.

Воодушевленные решения
ми декабрьского  (1974 г.) 
Пленума ЦК КПСС, механиза
торы и животноводы, специа
листы сельского хозяйства, 
все трудящ иеся района полны 
решимости работать с еще 
большей энергией и творче
ской инициативой, считают 
своим патриотическим долгом  
ознаменовать завершающ ий 
год девятой пятилетки, год 
30-летия Победы в Великой 
Отечественной войне, новыми 
трудовыми успехами. В ответ 
на Обращ ение Центрального 
Комитета партии, включаясь 
во Всесоюзное социалистиче
ское соревнование за увели
чение производства и загото
вок продуктов земледелия и 
животноводства, мы обязуем
ся в 1975 году повысить уро 
жайность зерновых до 18 
центнеров с гектара и довести 
валовой сбор зерна до 140 
тыс. тонн, или на 13 процен
тов больше уровня прош лого 
года.

В этих целях на 1.800 гекта
рах увеличим посев зерновых, 
внесем 13,7 тыс. тонн мине
ральных удобрений, по 3 тон
ны торфа и перегноя на гек
тар пашни. Сев зерновых про
ведем классными семенами, в 
лучшие агротехнические сроки 
и с хорош им  качеством. Посе
вы обработаем гербицидами, 
организуем  по дкор м ку  и бо
ронование озимой ржи.

В совхозах и предприятиях 
«Сельхозтехники» успешно ве
дется ремонт сельхозмашин. 
К 1 апреля 1975 года завер
шим ремонт почвообрабаты
вающей и посевной техники, к 
1 мая —  зерновых комбай
нов, к  1 июля —  сушильное

хозяйство. Намерены ш ироко 
применять такие прогрессив
ные формы ведения полевых 
работ, как комбитрейлерный 
метод, комбайновые и меха
низированные отряды, вре
менные полевые тока, конт
рольные обмолоты хлебов, 
почасовой граф ик доставки 
зерна на элеватор и другие. 
Под весь яровой клин вспа
шем зябь.

Совхозы района продадут 
государству 50 тыс. тонн зер
на, 6.150 тонн мяса, 20,4 тыс. 
тонн молока, 270 центнеров 
шерсти. Закупки зерна по 
сравнению с 1974 годом  воз
растут в 1,5 раза, мяса —  на 
9, м олока —  на 6, шерсти —  
на 4 процента. Поголовье 
крупного  рогатого скота уве
личится на 5, свиней —  на 10 
процентов. О собое внимание 
уделим воспроизводству ко 
ров. Дело В том, что за ис
текш ие четыре года поголовье 
их увеличилось незначительно. 
Поэтому реш ено на базе сов
хоза имени XXI съезда КПСС 
создать специализированное 
хозяйство по выращиванию 
нетелей, в котором  к  концу 
года будет сосредоточено 
2.400 телок. Всего в основное 
стадо введем 2.500 нетелей, 
что позволит поголовье коров 
увеличить на 5 процентов. Ра
ботники животноводства по
ставили задачу надоить от 
каждой коровы  по 2.750 кило
граммов молока, то есть на 
120 килограммов больше про
шлогоднего.

Во всех хозяйствах намече
ны и осуществляются меры по 
совершенствованию зоотехни
ческой, ветеринарной и пле
менной работы, переводу ж и -, 
вОтноводства на промыш лен
ную основу. В прош едш ем го
ду были реконструированы 4 
животноводческих помещения, 
в результате 1.500 голов круп 
ного рогатого скота, в том 
числе 450 коров переведены 
на более прогрессивную  бес
привязно-боксовую  техноло
гию  содержания. В 1*975 году 
предполагается еще 2.800 го
лов скота разместить в таких 
дворах. В летнее время 1.500 
коров, а также 2.600 бычков 
в период заключительного от
корма будут находиться на 
стойлово-лагерном содержа
нии.

Заботясь об увеличении

объемов производства и заку
п о к , продукции, мы в то же 
время будем  настойчиво до
биваться улучшения ее каче
ства. Сдаточный вес крупного 
рогатого скота доведем до 
400, свиНей —  до 100 кило
граммов. Продадим государ
ству молодняка высшей упи
танности 85 процентов и м о
лока первого <;орта 80 про
центов от общ его объема реа
лизуемой продукции. Это по
зволит хозяйствам получить 
дополнительно 400 тыс. руб
лей прибыли.

Большое значение мы при
даем укреплению  корм овой 
базы для животноводства. 
Урожай зеленой массы ку ку 
рузы намечаем получить по 
240 центнеров с гектара. В 
расчете на корову заготовим 
по 5,7 тонны сенажа и сена, 
12,5 тонны силоса. С целью 
улучшения качества силоса 
заложим его с диаммонийфос- 
фатом и соломой. 2.000 гек
таров посевов используем на 
зеленый конвейер, 2 тыс. тонн 
заготовим витаминной травя
ной муки. В текущ ем году ос
воим 2 тыс. гектаров под паш
ню, 575 га орошаемых зе
мель, на 350 гектарах прове
дем осушение.

Коллективы предприятий и 
организаций будут настойчиво 
работать по укреплению  про
изводственной и трудовой 
дисциплины, усилению режима 
экономии, улучшению исполь
зования сельскохозяйственной 
техники, рациональному рас
ходованию корм ов, горю чего, 
запасных частей и других ма
териалов. Производитель
ность труда в совхозах возра
стет На 8 процентов, рента
бельность —  на 6 процентов, 
себестоимость продукции зем
леделия и животноводства 
снизится на 4— 5 процентов.

Мы понимаем, что для ре
шения поставленных задач 
нужны квалифицированные 
кадры. В совхозах организова
на массовая учеба их. В ш ко
лах экономического всеобуча 
занимаются 1.470 земледель
цев, животноводов и специа
листов сельского хозяйства. В 
этом году будет подготовлено 
400 механизаторов, 70 работ
ников животноводства повысят 
классность. В сельскохозяй
ственных вузах и техникумах

будут учиться заочно 100 че
ловек, 150 человек —  на хо
зяйственных стипендиях пред
приятий.

Промышленность района за
вершит выполнение пятилетне
го плана по реализации про
дукции к  10 декабря, за теку
щ ую  пятилетку объем произ
водства и производитель
ность труда возрастут в два 
раза. В 1975 году на проект
ную  мощность выйдет ком би
кормовый завод и выработает 
55 тыс. тонн ком бикорм ов, 
расширится ассортимент и 
улучшится их качество.

Строители сдадут в эксплуа
тацию завод сухого молока, 
6 телятников на 1.600 ското- 
мест, 4 свинарника на 4.800 го
лов, 4 зерносклада на 12,8 
тыс. тонн, 3 поточно-механи
зированные линии по перера
ботке зерна. Будет введено 5 
тыс. квадратных метров 
жилья, построено 2 и рекон
струировано 5 магазинов, на
чато строительство Дома 
культуры в с. Воронове, две 
средние школы на 640 мест.

Намечен ряд мер по даль
нейш ему подъему культуры и 
быта села. Построим 10 кило
метров д орог с гравийным 
покрытием, 6 километров во
допровода, 6 километров тро
туаров, газиф ицируем 980 
квартир, высадим 21 тыс. де
ревьев и кустарников. Наме
каем улучшить культурное, 
бытовое и медицинское об
служивание трудящ ихся. Ра
ботники торговли продадут 
продовольственных и про
мышленных товаров сверх 
плана на 200 тыс. рублей.

Рабочие, инженерно-техни
ческие работники, специали
сты сельского хозяйства и 
служащ ие района, руковод
ствуясь решениями партии и 
правительства, указаниями, со
держащ имися в выступлениях 
товарища Л. И. Брежнева по 
вопросам экономической по
литики партии, приложат все 
силы и знания для успешного 
выполнения ■ народнохозяйст
венных планов и принятых 
обязательств.

Трудящиеся района продол
жат социалистическое сорев
нование с тружениками Ш е
гарского района.

(Социалистические обязательства обсуждены и приняты в 
коллективах трудящихся и на районном собрании партийно
хозяйственного актива).

ВОЛЬШЕ-ЗНЙЧНТ ЭФФЕКТИВНЕЙ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ТРУДЯЩИХСЯ 

ШЕГАРСКОГО РАЙОНА НА 1975 ГОД

Прошедший год для трудя- 
цихся Ш егарского района был 
■одом напряженного труда по 
выполнению решений XXIV 
съезда КПСС. Перевыполнен 
народнохозяйственный план 
ю  продаже государству про
дуктов животноводства и кар- 
гофеля.

Вступая в завершающий год 
тятилетки, год 30-летия Побе
ды в Великой Отечественной 
войне, трудящиеся , района, • 
руководствуясь решениями 
цекабрьсксуо (1974 года) Пле
нума ЦК КПСС, задачами в 
области экономического раз
вития, поставленными Гене
ральным секретарем ЦК КПСС 
говарищем Л. И. Брежневым, 
преисполнены желанием озна
меновать ёго новыми трудр- 
!ыми достижениями. Колхоз
ники, рабочие совхозов, спе
циалисты сельского хозяйства 
s ответ на Обращение Цент
рального' Комитета партии, 
тключаясь во Всесоюзное со
циалистическое соревнование 
за увеличение производства и 
заготовок продуктов земле
делия и животноводства, по
вышение эффективности сель
скохозяйственного производ
ства, приняли на 1975 год сле
дующие социалистические
обязательства.

На основе роста урожайно
сти зерновых до 17 центнеров 
с гектара и расширения по
севных площадей довести ва
ловой сбор зерна до 75 тысяч 
тонн; или на 11 процентов 
больше, чем в 1974 году. Для 
получения такого количества 
зерна мы намерены на 1.500 
гектаров увеличить посев зер
новых, внести 7,5 тысячи тонн 
минеральных, а также 150 ты
сяч тонн органических удоб

рений, это в 1,5 раза больше 
прош логоднего. Сев зерно
вых проведем за 10— 12 дней, 
в лучшие агротехнические 
сроки, классными семенами с 
одновременным высевом 
двойного гранулированного 
суперфосфата. Всю площадь 
зерновых обработаем герби
цидами, проведем подкорм ку  
и боронование озимой ржи.

К 1 февраля 1975 года отре
монтируем все почвообраба
тывающие и посевные маши
ны, к  1 мая —  зерновые ком 
байны и технику для заготов
ки кормов, к 20 июля подго
товим сушильное хозяйство. В 
сжатые сроки и без потерь 
уберем  урожай, вспашем 
зябь под весь яровой клин.

Работники сельского хозяй
ства перевыполнят народно
хозяйственный план 1975 года 
и задания пятилетки до про
изводству и продаже государ
ству всех видов продуктов 
животноводства и картофеля. 
В текущ ем году государству 
будет продано 25 тысяч тонн 
зерна, 4 тысячи тонн картоф е
ля, 3.325 тонн мяса, 13,1 тыся
чи тонн молока. Закупки  мяса 
по сравнению с 1974 годом 
возрастут на 15 процентов, 
молока —  на 4 процента. По
головье крупного  рогатого 
скота увеличится на 7, коров 
— на 5, свиней —  на 15 про
центов. Ж ивотноводы обяза
лись надоить от каждой фу
ражной коровы по 2.700 кило
граммов молока, т. е. на 120 
килограммов больше уровня 
прош лого года.

Осуществляя меры по спе
циализации и концентрации 
сельскохозяйственного произ
водства, на базе колхоза «Ги
гант» создадим спецхоз по

выращиванию нетелей, кото
рый к концу года будет иметь 
их 1.000 голов. В этом году 
завершим строительство Бат- 
катского и Бабарыкинского 
свинокомплексов, на них бу
дет дополнительно произведе
но 200 тонн мяса.

Будем настойчиво бороть
ся за повышение качества 
производимой продукции. Д о 
ведем сдаточный вес крупно
го рогатого скота до 400, сви
ней — до 100 килограммов. 
Намечаем продать государст
ву молодняка высшей упитан
ности 80 процентов и молока 
первого сорта 82 процента от 
общ его объема реализации, 
что позволит хозяйствам полу
чить дополнительно более 200 
тыс. рублей прибыли.

О собое внимание уделим 
корм овой базе. Намечаем в 
текущ ем году производство 
корм ов увеличить на 16 про
центов и заготовить в расчете 
на корову 5 тонн сенажа и 
сена, 11 тонн силоса. На пло
щади 2.000 гектаров проведем 
поверхностное улучшение лу
гов и пастбищ, освоим 2.000 
га новых земель под пашню, 
на 330 гектарах заложим дол
голетние культурные пастби
ща.

Обеспечим рост производи
тельности труда на 10 процен
тов, снижение себестоимости 
сельскохозяйственной продук
ции— на 7 процентов, расход 
кормов на единицу животно
водческой продукции —  на
6— 7 процентов. Будем на
стойчиво вести работу по со
хранности социалистической 
собственности, укреплению  
дисциплины труда и быта.

Для выполнения обяза
тельств потребуются не толь

ко трудовые усилия, но и глу
бокие знания, высокое ма
стерство кадров. В 1975 году в 
профтехучилищах, их филиа
лах и в порядке приобрете
ния второй профессии будет 
подготовлено 260 механизато
ров. Кроме того, 150 человек 
повысят классность. В сель
скохозяйственных вузах и тех
никумах будет учиться 110 че
ловек, в том, числе 60 —  на 
хозяйственных стипендиях.

В нынешнем году будут ос
воены мощ ности заводов кир
пичного и железобетонных 
изделий. Строители сдадут в 
эксплуатацию коровники на 
580 голов, телятники на 560 
голов, зерносклады на 6.200 
тонн. Будут введены 1 Трубо- 
чевская школа, сельские клу
бы на 700 мест, 3.500 квадрат
ных метров жилья.

П родолжим  работу по со
циально-культурному разви
тию сел. Заверш им строитель
ство дороги с твердым по
крытием от М ельникова до 
Вознесенки протяженностью  
22 километра, загравируем до
рогу  м еж ду селами Баткат и 
Бабарыкино 18 километров. 
П роложим  12 километров тро-; 
туаров, 4 километра водопро
вода, газиф ицируем 450 квар
тир. Улучш им бытовое обслу
живание трудящихся, доведем 
бытовые услуги на одного ж и 
теля до 21 рубля.

Работники- кооперации го
довой план товарооборота 
выполнят на 101 процент, 
сверх плана продадут товаров 
на 156 тысяч рублей.

Трудящиеся района продол
жат трудовое соперничество 
с тружениками 1 Кожевников- 
ского района.

(Социалистические обязательства обсуждены и приняты в 
коллективах колхозов, совхозов, предприятий и организаций 
района).

Цена 2 коп.

ПРОГРАММА
РОСТА

Обсудив Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу и постановление 
о Всесоюзном социалистиче
ском соревновании работни
ков сельского хозяйства за 
увеличение производства и 
заготовок продуктов земле
делия и животноводства в 
1975 году, коллектив совхо
за «Коммунист» обратился 
к труженикам сельского, хо
зяйства Асиновского района 
с призывом развернуть со
ревнование за успешное за
вершение девятой пятилет
ки.

Животноводы обязались 
увеличить производство мо
лола по сравнению с про-,, 
шлым годом «а 13,2, мяса 
— на 10,9 процента. Они 

рассчитывают поднять надои 
до 3.000 килограммов моло
ка от коровы.

Полеводы намерены пблу- 
чить с каждого гектара по
севов по 16,5 центнера зер
на, что на 5,3 центнера 
больше прошлогоднего. Для 
этого сейчас механизирован
ная бригада^ быстрыми тем
пами вывозит на поля орга
нические удобрения. Скоро 
будет завершен ремонт по
севного инвентаря. Весен
ний сев хозяйство обязуется 
провести за 8 — 1 0  рабочих 
дней.

В феврале совхоз перей
дет на цеховую структуру 
управления. Завершена спе
циализация животновод
ства. Общее поголовье скота 
увеличится по сравнению с 
прошлым годом на 1 1 , 1  
процента.

Эти и другие меры позво
лят снизить себестоимость 
продукции в животновод
стве на 5, полеводстве — на 
7 процентов.

Намечен обширный план 
культурно-бытового строи
тельства. Работники совхоза 
полупар 8 жилых домов 
общей площадью 576 квад
ратных метров, столовую, 
Дом культуры.

О. КОЛЕРОВ.
А си н о вскн й  рай о н .

От всего сердца
ПИСЬ МА Т Р У Д Я ЩИ Х С Я  г. ТОМСКА  
Г Е Н Е Р А Л Ь Н О М У  С Е К Р Е Т А Р Ю  Ц К  К П С С  
Т О В А Р И Щ У  Л. И.  Б Р Е Ж Н Е В У

Одним из самых значитель
ных событий в социальной 
жизни Томска в минувшем го
ду явился ввод в эксплуата
цию  комплекса водоснабжения 
из подземных источников. 
Трудящиеся областного центра, 
ранее испытывавшие большие 
трудности с питьевой водой, 
Получили необходимое коли
чество воды самого высокого 
качества. Это явилось прояв
лением заботы Центрального 
Комитета КПСС и Советского 
правительства, принявших ре
шение о переводе Томска на 
подземное водоснабжение.

В короткие  сроки , усилиями 
строителей с участием про
мышленных предприятий был 
сооружен сложный комплекс 
специальных сооружений об
щей стоимостью 12 миллио
нов рублей. Ежесуточно в го
род поступает свыше 100 ты
сяч кубометров артезианской 
воды, и это вызывает большое 
удовлетворение и чувства бла
годарности у жителей города.-

Томичи знают, что решение 
о переводе г. Томска на обес
печение водой из подземных 
источников, сооружении в 
этих целях крупной гидротех
нической системы принято 
по инициативе Генерального 
секретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева. В коллективах 
промышленных предприятий, 
учебных и научных организа
ций состоялись собрания и 
митинги, на которы х трудя
щиеся приняли письма в ад
рес Леонида Ильича Брежне
ва.

В письме коллектива пере
дового, орденоносного пред
приятия города —  завода ре
ж ущ их инструментов говорит
ся:

«Позвольте выразить Цент
ральному Комитету КПСС, 
Политбюро и лично Вам, Лео
нид Ильич, искренню ю  благо
дарность за проявленную за
боту в деле сооружения в 
Томске мощ ного водопрово
да из подземных источников.

Начатое по решению руко 
водства партии и правитель
ства два года тому назад 
строительство указанного во
дозабора в результате само
отверженного труда рабочих 
и служащих строительных ор
ганизаций, томских предприя
тий, организаций и учрежде
ний, в чем есть и доля нашего 
участия, было окончено до
срочно, и томичи получили 
прекрасную  питьевую воду».

«Коллективы института оп
тики атмосферы и специально
го конструкторского  бюро 
научного приборостроения 
«Оптика» Сибирского отделе
ния АН СССР, —  говорится в 
другом  письме, —  как и все 
жители г. Томска, выражают 
самую глубокую  признатель
ность ЦК КПСС, Советскому 
правительству, лично Вам, 
Леонид Ильич, за большую 
работу, направленную на не
уклонное повышение благо
состояния советского народа, 
за постоянную заботу о здо
ровье трудящихся.

Ярким проявлением этой 
заботы для томичей явился 
ввод в эксплуатацию первого в 
Сибири водопровода из под
земных источников, полностью 
обеспечивающего потребно
сти города в питьевой воде 
родниковой чистоты. Благо
даря известной нам Вашей 
личной поддержке и помощ и 
и энергичным действиям обла
стной, городской партийных 
организаций эта сложная на
учно-техническая проблема 
была решена в рекордно ко 
роткие сроки.

Томичи имеют все основа
ния гордиться существенным 
улучшением социально-быто
вых условий города. Только в 
девятой пятилетке построены 
современный коммунальный 
мост через реку  Томь, новые 
микрорайоны, мощная систе
ма дальнего теплоснабжения, 
которая значительно расши
ряет возможности для разви
тия нашего старинного сибир
ского города».

Научные работники и сту
денты медицинского института, 
врачи городской больницы 
№ 3 в своих письмах отмечают, 
что водовод из подземных ис
точников имеет особое значе
ние потому, что он способст
вует улучшению здоровья 
лю дей/ на страже которого  
стоит советская медицина.

«Писатели-томичи, —  сооб
щается в письме, —  присое
диняют свой голос к голосам 
сотен тысяч трудящихся ста
ринного сибирского города 
Томска и выражают .сердечную 
благодарность ЦК КПСС, Сове
ту Министров СССР за опера
тивное решение острейшей 
проблемы нашего города —  
проблемы водоснабжения. Мы 
восхищены тем, что за корот
кий срок было завершено 
строительство ’ уникального во
дозабора из подземных ис
точников мощ ностью  более 
ста тысяч кубометров артези
анской воды в сутки! Это воз
м ож но только4 у нас —  в стра
не развитого социализма, где 
все делается для блага чело
века, где все усилия партии и 
правительства направлены на 
всемерное повышение уровня 
благосостояния советских лю
дей. .

Томский водовод полно
стью вступил в строй действу
ющих. В нем, как в капле во
ды, отразились возвышающие 
человека закономерности на
шего общества. Нам, литера
торам, горячо лю бящ им си
бирскую  природу —  неброс
кую , часто неласковую, но 
удивительно щ едрую , способ
ную накормить и утешить че
ловека, —  особенно дорого  
то, что социалистическое го
сударство настойчиво и по
следовательно проводит самую 
м удрую  политику бережливо
го, разумного отношения к 
окруж аю щ ей нас среде. Этим 
стремлением было проник
нуто и специальное решение 
ЦК КПСС и Совета Министров

СССР о строительстве трмско- 
го водозабора.

И вот теперь в каждой 
квартире города бьет живой 
чистый студеный родник!

Мы знаем, что в решении 
этой проблемы Вы, дорогой 
Леонид Ильич, принимали са
мое непосредственное уча
стие. Просим Вас принять . от. 
писателей Томска слова, ду
шевной признательности. Сер
дечное Вам спасибо за то, что 
Вы нашли время и возм ож 
ность в числе многочислен
ных и многотрудных дел за
няться и практически решить 
и нашу заботу!».

Письма со словами искрен
ней благодарности в адрес 
Леонида Ильича Брежнева 
приняты также в коллективах 
молочного завода, универси
тета, института «Томскграж- 
данпроект», отделения инсти
тута «Энергосетьпроект», на
учно-исследовательского ин
ститута курортологии и других 
организаций города. В каж дом  
из них томичи выражают свое 
удовлетворение последова
тельной и настойчивой поли
тикой Коммунистической пар
тии по обеспечению мира на 
земле, что создает условия 
строительства коммунизма в 
нашей стране, дает возм ож 
ность постоянно улучшать 
жизнь наших людей.

«Приближается 30-летие 
Победь! советского народа в 
Великой Отечественной вой
не, —  пишут преподаватели 
коммунально - строительного 
техникума. —  Тридцать лет 
мира, очень дорогого  нам, 
советским людям, Всем про
стым людям на земле- Мы 
сердечно благодарим ЦК 
КПСС, Советское правительст
во, лично Вас, Леонид Ильич, 
за Вашу титаническую работу 
по ослаблению напряженно
сти, сохранению мира. Мы 
гордимся внешнеполитически
ми акциями нашей родной 
партии, правительства, знаем, 
что это требует очень боль
ших усилий. М ы хорош о пом
ним Ваши слова о том, что 
нет цели более важной и бла
городной, чем обеспечить Чи
стое, мирное небо над всей 
пашей планетой. Во имя этого 
не жаль никаких усилий, ника
ких трудов».

Рабочие и специалисты про
мышленных предприятий, уче
ные и студенты, работники 
исследовательских, проектных 
и других организаций от име
ни всех ‘ трудящ ихся Томска 
выражают Леониду Ильичу 
Брежневу пожелание доброго 
здоровья, новых успехов в его 
неутомимой деятельности на 
благо советского народа. В 
ответ на заботу партии они за
веряют Генерального секрета
ря ЦК КПСС, что будут еще 
лучше трудиться, отдадут все 
силы выполнению решений 
декабрьского (1974 г.) Плену
ма Ц К КПСС, планов, социа
листических обязательств
1975 года и всей девятой пя
тилетки.

"  РАБОЧИЕ 3. БАТАНОВ 
И В. ПОНОМАРЕВ — СЛЕ
САРИ-РЕМОНТНИКИ ВТО
РОГО ШЛИФОВАЛЬНО- 
СБОРОЧНОГО ЦЕХА
ГПЗ-5. ОНИ ОБСЛУЖИ
ВАЮТ ЧЕТЫРЕ РАЗНО
ВИДНОСТИ , ШЛИФО
ВАЛЬНЫХ СТАВКОВ НА 
УЧАСТКЕ ШЛИФОВКИ. 
ОТ КАЧЕСТВА РЕМОНТА 
ЗАВИСЯТ ПРОИЗВОДИ
ТЕЛЬНОСТЬ И СРОК 
СЛУЖБЫ СТАНКА. РЕ
МОНТНИКИ ДЕЛАЮТ 
ВСЕ, ЧТОБЫ ОБОРУДО
ВАНИЕ РАБОТАЛО КАК 
МОЖНО НАДЕЖНЕЕ.

'  НА СНИМКЕ (СЛЕВА 
НАПРАВО): 3. ВАГАНОВ
и В. ПОНОМАРЕВ.

Фото В. Казанцева.

ЗА 26—28 ПРОЦЕНТОВ К ГОДОВОМУ ЗАДАНИЮ '

М е с я ц  б е з  о д н о г о  д н я
Коллективы промышлен

ных предприятий г. Томска 
обязались в первом кварта
ле произвести и реализовать 
продукции не меньше ,26 
процентов годовой програм
мы. Только за спет этого 
можно создать основу для 
стабильной работы и выпол
нить обязательства по повы
шению эффективности обще
ственного производства. Вот 
почему очень важно было 
набрать высокий и устойчи
вый ритм- с первых дней ян
варя.

Этого добились далеко не 
на всех предприятиях. Вот 
данные за две. декады янва
ря. Промышленность Томска 
в целом месячный план 'по 
реализации выполнила на 
'57,5 процента, по выпуску 
товарной продукции — на
51,5 процента. Отставание 
от графика за 2  декады по

выпуску товарной продукции 
— на®7,5 процента, по реа
лизации — на 1,5 процента.

Соревнующиеся районы 
г. Томска закончили 2  де
кады с такими показателями 
(в процентах к -месячному 
заданию):
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Кировский 42,6 59,2
Ленинский 53,7 55,8
Советский 56,3 50,8

Очень велика пестрота в 
показателях работы отдель
ных предприятий. Некото
рые коллективы сумели за 
две декады реализовать про
дукции свыше 60 процентов

месячного задания. Это кол
лективы заводов манометро
вого, гормолзавода, спичфаб- 
рики, кирпичного завода 
№ 3, «Оибэлектромотор», 
электролампового, деревооб
рабатывающего комбината, 
мебельного комбината. На 
этих предприятиях реализа
ция изделий подкреплена 
фитмичным выпуском товар
ной продукции. Например, 
на заводе резиновой обуви 
месячная программа по вы
пуску выполнена на 56 про
центов, на электроламповом 
— на 62 процента, на мано
метровом — 55,4. Это зна
чит, что создан задел для 
выполнения задания по реа
лизации и января, и первой 
декады февраля.

На многих же предприя
тиях производственные мощ
ности попользовались край
не-плохо, На заводах элек

тромеханическом,- математи
ческих машин, электротех
ническом месячная програм
ма по выпуску изделий не 
выполнена и на 30 процен
тов. Даже со скидкой на 
длительность производствен
ного цикла эти показатели 
должны вызывать большую 
озабоченность.

Не справились с месячной 
программой и наполовину ■ 
заводы строительных , мате-’ 
риалов (управления строи
тельства), подшипниковый, 
мебельно-зеркальная фабри
ка и ряд других предприя
тий.

В начале года очень важ
но оценивать деятельность 
коллективов не только по 
реализации, так как-поступа
ют деньги за ... декабрьские 
изделия. О ритме лучше и 
точнее судить по производ
ству продукции. При таком 
подходе январь начался 
неудачно. За две декады 
промышленность города уже 
потеряла-лочт-и два рабочих 
дня.
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В обкоме
Работа с кадрами— 
основа успеха

Бюро обкома КПСС рас
смотрело вопрос «О работе с 
кадрами в объединении «Том
леспром» в свете требований 
XXIV съезда КПСС».

Отмечено, что объединение 
«Томлеспром» несколько
улучшило работу по подбору, 
расстановке и воспитанию 
кадров, повыш ению их дело
вой квалификации и общест
венной активности. Это позво
лило более активно занимать
ся внедрением прогрессивных 
ф орм  и методов организации 
и управления лесозаготови
тельным производством, ор 
ганизацией социалистического 
соревнования, обеспечить ус
пешное выполнение планов 
1973 и 1974 годов по основ
ным технико-экономическим  
показателям.

Вместе с тем уровень рабо
ты с кадрами в объединении 
«Томлеспром» ещ е не в пол
ной мере отвечает предъяв
ляемым требованиям.

Бюро обкома КПСС обрати
ло внимание руководства 
объединения «Томлеспром» 
на серьезные недостатки в ра
боте с кадрами и потребова
ло от него добиваться ста
бильности состава руководя
щих кадров, особенно средне
го звена, создать необходи
мые условия для дальнейшего 
повышения теоретических и 
практических знаний начальни
ков цехов, участков, мастеров 
и бригадиров.

Руководителям объединения 
и леспромхозов, партийным 
организациям предложено 
практиковать составление ин
женерами и техниками лич
ных планов по внедрению 
новшеств в технологию и ор
ганизацию производства, соз
дание творческих групп по 
разработке основных вопро
сов повышения производи
тельности труда. Следует пе
риодически проводить атте
стацию руководящ их работни
ков объединения, его пред
приятий.

Нужно улучшить подготовку 
кадров массовых Профессий, 
особенно механизаторов, ре
монтников, рабочих по произ

водству древесных плит, об
служиванию полуавтоматиче
ских линий, объектов Комму
нального назначения.

отделениям вузов — 
заботу и внимание

Бюро обкома КПСС рас
смотрело вопрос «О работе 
подготовительных отделений 
при высших учебных заведе
ниях г. Томска».

Организация подготовитель
ных отделений позволила уве
личить -процент рабочих и 
колхозников, а также партий
ную прослойку среди студен
чества. За 1969— 1^73 гг. 5ти от
деления закончили и зачисле
ны в вузы более двух Тысяч 
человек из числа рабочей мо
лодежи, уволенных в запас 
воинов армии и флота.

Вместе с тем за 1969— 1974 
годы с подготовительных от
делений вузов выбыло 23 
процента слушателей. Особен-

В нашей области хорошо 
известна бригада, руководи
мая Героем Социалистиче
ского Труда В. Наставко из 
Ингузетского леспромхоза.

На снимке вы видите одну 
из рабочих бригады. Много 
лет трудится ‘в леспромхозе 
Л. Г. Чучалина. В этом году

лесозаготовители взяли по
вышенное обязательство за
готовить 125 тысяч кубомет
ров леса.

Фото В. Казанцева.

Партийная 
группа: 
д и а п а з о н  
д е й с т в и я

БУДНИ 
и праздники 
Ф Е Р М Ы

1974 год не был удачным для совхоза имени 50-летия 
СССР. План» по производству молока оказался выпол
ненным лишь на 87,8 процента, а план по производству 
мяса—на 84 процента. Годовые задания не выполнили 
коллективы всех ферм, кроме Рыбаловской. Успех этого 
коллектива животноводов объясняется многими причина
ми, среди которых и активная работа партийной группы. 
Ее возглавляет техник А. С. Мануйлова. Вот что она рас
сказывает о делах и планах коллектива.

Иногда слышишь: что вам 
не работать, центральная 
усадьба, живете под боком 
у начальства, любая пробле
ма может быть решена в два 
счета. Но еще совсем недав
но наша ферма была отста
ющей. Перелом в работе 
произошел в прошлом году 
и не пртому, что нам оказы
валось усиленное внимание. 
Коллектив фермы нашел у '3 
себя силы для преодоления 
отставания.

В течение всего года не 
было дня, чтобы надои опу
скались ниже уровня преды
дущего года. Валовой надой 
в 1974 году составил 
13.285 . центнеров молока, 
или 1 1 2  процентов годового 
плана. От каждой фуражной 
коровы мы получили на 
650 килограммов молока 
больше, чем в 1973 году. 
Хороший трудовой настрой 
у всех работников фермы и 
в январе. Сегодня средний 
суточный надой на 0,4 кило
грамма выше прошлогодне
го уровня. Можно привести 
и другие цифры, показываю
щие нашу борьбу за йовыше- 
ние продуктивности скота, 
за наращивание объемов 
животноводческой* продук
ции. Цифр приятных у нас 
много, но ни одна из них не 
передаст ту уверенность, с 
которой мы начали новый 
год, последний год . пятилет
ки. Обсуждая Обращение 
ЦК КПСС к партии, к со
ветскому народу, наши до
ярки говорили о своей готов
ности хорошо трудиться, до
биться в 1975 году таких ре
зультатов, каких и пред
ставить не могли еще два 
года назад, когда надаивали 
от каждой коровы по две с 
небольшим тысячи кило
граммов молока. А в этом 
году нам по силам трехты
сячный рубеж.

Дорога к этому рубежу не 
была гладкой. Новая техно
логия содержания скота по
требовала от всех нас боль
ших -усилий. Переход на 
двухкратное доение, на мо
бильную раздачу кормов, на 
каскадно-сплавную систему 
удаления навоза, полная ме
ханизация труда практиче
ски ликвидировали профес
сию «доярка». Наши опера
торы машинного доения об
служивают вдвое больше

животных, чем это могли 
делать доярки. Новые усло
вия труда, появившиеся в 
результате специализации 
работников фермы на одной- 
двух операциях, сломали 
прежний уклад производст
венной жизни. Коммунисты 
фермы и отделения не 
только одобряли такую лом- . 
ку„ но и стремились, чтобы 
она прошла не очень болез
ненно. Много было сомне
ний и споров из-за иного по
рядка в учете молока и корм
ления коров, от которого 
отстранялись доярки.

Вот едет кормораздатчик 
вдоль по коровнику и по
пробуй успокой доярку, ес- • 
ли она считает, что ее коро
вам досталось меньше кор
мов. Примером для всех бы
ла коммунистка Елена Ми
хайловна Усачева. Никогда , 
она не начинала споров в это 
нелегкое время перехода к 
работе пб-новому и всегда 
помогала урегулировать кон
фликтные ситуации. Сама 
она большими надоями не 
выдавалась вперед (старые 
корбвы у нее), но отношени
ем к работе прямо образцом 
служит. И управляющий от
делением как-тодаа собрании 
сказал: «Усачева надоила
меньше, чем наши передови
ки, но назову ее первой. В 
ее группе будней нет, всегда 
коровы по-праздничному вы
глядят, и берет она от них 
все, что они могут дать».

Быстрому освоению меха
низации помогали и меха
ник Илья Лаврентьевич По- 
пыхин, и скотник Иван Иль
ич ЛяхОв, и механизатор 
Григорий Дмитриевич Пет
ров. Все они — члены на
шей партгруппы, для кото
рой освоение новой техноло
гии содержания скота стало 
главной задачей. Сейчас 
можно сказать — освоили, 
оценили. Но не до конца. В 
двух коровниках имеем по
ка 530 коров, а можно дер
жать 640. Пополнение за 
счет нетелей идет пока пло
хо. Выращиваем телят, по
лучили их в прошлом году 
на 2 0 0  голов больше, чем в 
1973 году, но не было хо
рошего телятника. На / днях 
вступает в строй новое поме
щение для молодняка.

Выращивание телят, от
бор для увеличения молоч

ного стада — еще одна про
блема этого года. Думаем, 
что к концу года количест
во коров увеличим до 600 и 
в начале будущей пятилетки 
использование наших произ
водственных площадей ста
нет полным. Общее поголо
вье крупного рогатого скота 
на ферме за этот год мгл 
увеличим с 1.214 до 1.400 
голов. , —'

Обращение ЦК КПСС к 
партии, к советскому народу 
и постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании работни
ков сельского хозяйства слу
жат для нашей партгруппы 
и все?о коллектива докумен
тами, знакомство с которы
ми вызывает стремление ра
ботать более производитель
но и экономно. В прошед
шем году никто из наших 
доярок не надоил больше 3 
тысяч килограммов от фу
ражной коровы. Заполняя 
каждый день дневник сорев
нования, видим, что с пер
вых дней года прицелились 
на этот рубак Александра 
Терентьевна Гаврилова, Та
мара Никифоровна Петруни- 
н'а, Нина Ивановна Ляхова. 
Состав операторов машин

ного доения у нас ровный, и 
большинство может в этом 
году добиться такого ре
зультата. Тем более, что 
стойловый период мы нача
ли без резкого снижения 
надоев. Переход на зимний 
рацион кормления был по
степенным — до 2 0  октября 
Шла зелёнка. Все силосные 
и сенажные траншеи нахо
дятся у фермы. Организо
ван строгий учет отпускае
мых кормов, за этим сле
дит фуражир Николай Ми
хайлович Коземдслов. Прав
да, на последнем -партийном 
собрании мы потребовали 
от руководителей отделения 
и фермы переместить весы 
поближе к Коровникам, по
скольку трактористам прихо
дится делать круг специаль
но, чтобы взвесить тележки. 
Кормов по расчетам долж
но хватить до пастбищного 
периода.

Каждый вечер в 9 часов 
совхозные фермы по рации 
докладывают о том, сколько 
получено молока. «Сегодня 
— 3.011», — сообщает с
удовольствием наш уп
равляющий Л. Д. Черни
ков. Это значит, что ни
кто из операторов доения, 
не поленился вручную под- 
доить коров после вакуум
ных аппаратов. Это значит, 
что идем в графике и по- 
прежнему первыми. И это— 
праздник фермы, не знаю
щей отдыха, хотя все работ
ники регулярно имеют вы
ходные дни. И хочется, что
бы весь год был таким же 
хорошим, как первый ме
сяц, и лучшим, чем прош
лый год.

А. МАНУЙЛОВА, 
партгрупорг Рыбалов
ской фермы совхоза 
имени 50-летия СфСР.

@ В 1974 году объединение «Томлеспром» реализовало 
изделий сверх плана на 1.840 тысяч рублей. Сверх задания 
вывезена 261 тысяча кубом етров древесины. По сравнению с 
1973 годом  объём реализации возрос на 3 миллиона рублей, 
производство деловой древесины —  на 80 тысяч кубометров, 
производство товаров культурно-бы тового назначення —  
йа 568 тысяч рублей. Весь прирост получен за счет роста 
производительности труда. @  Новое стало клю чом  к  успеху 
для коллективов Ингузетского, Каргасокского, Колпашевско- 
го, Ергайского, Чаинского, П грабельского леспромхозов. 
ф  Укрупненны е лесосечные коллективы ш турм ую т рекорды : 
бригада Т. В. Власенко заготовила 141 Тысячу кубометров, 
К. Ф . Нйцына —  137,7 тысячи, В. С. Наставко —  110 тысяч, 
В. П. Янышевского —  99 тысяч, А . Т. Ш курима —  83 тысячи 
кубометров, ф  Вахтовые поселки дали около одного мил
лиона кубом етров древесины

но высок отсев слушателей 
подготовительных отделений 
ТИАСУРа И политехнического 
института. Плохо используют 
возможности отделений для 
Подготовки уЧйтёльских , кад
ров сельские районы области. 
В 1971— 1973 гг. в педагогиче
ский институт в этих целях не 
направили ни одного человека 
Верхнекетскйй и Ш егарекий 
районы, по 2-—3 человека на
правили Александровский, 
Бакчарский, Парабельскйй, Те- 
гульдетский районы.

Бюро обкома КПСС обяза
ло партийные кбмйтёты и 
ректораты вузов повысить 
эффективность учебно-воспи
тательной работы на подгото
вительных отделениях, добить
ся сокращения отсева слуша- 
тёЛёй й студентов, значитель
но увеличить набор на подго
товительные отделения. . Уп
равления и отделы облиспол
кома, руководители пред
приятий, совхозов и колхозов 
должны обеспечить направ
ление на подготовительные 
отделения вузов передовых 
рабочих и колхозников. Рай
комам  КПСС, отделам народ
ного образования предложено 
в полной мере использовать 
возможности подготовитель
ного отделения педагогиче
ского института для подготов
ки учительских кадров для се
ла.

создаваться участки непре
рывного действия с объемом 
заготовок за сезон не менее 
10 0  тысяч кубометров.

Этот год положит начало 
принципиальной ломке сло
жившейся технологии тран
спортировки древесины. В 
соответствии с предложения
ми областных организаций, 
утвержденными министерст
вом, значительно увеличи
вается поставка леса в хлы
стах на узлы переработки. 
Уже нынче будут введены 
мощности по разделке хлы

НОВОЕ СТАЛО Н О РМ О Й
С СОБРАНИЯ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА ОБЪЕДИНЕНИЯ 

«ТОМЛЕСПРОМ» — ~  im &iS 1

Названные выше факты 
привел в свОем докладе на
чальник объединения «Том
леспром» Л. С. Ильницкий. 
Они — результат большой 
работы партийных организа
ций, коллективов предприя
тий по выполнению поста
новления ЦК КПСС об опы
те работы Томского, Тюмен
ского и Вологодского обко- 
мов КПСС. Докладчик, вы
ступавшие приводили нема
ло примеров эффективности 
новых форм организации 
труда и производства.

Коллективы леспромхозов 
увидели, за счет чего можно 
идти вперед. Вот почему та
ким урожайным был год на 
инициативу, творческое ос
мысление работы. Примеча
тельно, что переоценка воз
можностей началась с визо
вых коллективов. На каж
дом-участке лесного конвей
ера сейчас есть маяки, по
казывающие, какие большие 
резервы еще таит в себе 
перестройка, Начавшаяся в 
леспромхозах.

Достигнутое нужно срав
нивать с прошлыми резуль
татами — иначе не понять 
сделанного. Но еще нужнее 
оценивать его в соответст
вии с требованиями декабрь
ского Пленума ЦК КПСС— 
иначе не понять, что пред
стоит сделать. Под таким 
утлом и шел разговор на 
собрании партийно-хозяйст
венного актива объединения.

В 1974 году по сравнению 
с 1973 годом объем заго
товленной древесины на 
бригаду возрос по объедине
нию с 19 до 34 тысячи ку
бометров. Но в показателях 
отдельных бригад необычай
ная пестрота: они колеблют
ся от 22 до 141 тысячи. 

"Причем ' эта несопостави
мость результатов характер
на и для соседних предприя
тий. В Ингузетскбм и Ка- 
Тайгинском леспромхозах на 
бригаду приходится около 
60 тысяч, в Аслановском и 
бывшем Орловском — мень
ше 40 тысяч кубометров. В 
Лайском леспромхозе с его 
очень расстроенными масси
вами бригада в среднем за
готовила за год 37,8 тысячи, 
а в Колпашевском, Асийов- 
ском, Комсомольском лес
промхозах — 22—24 тыся
чи кубометров. В сравнении 
этих показателей выявляют
ся не только мастерство и

опыт рабоййх, но и отноше
ние руководителей к укруп
ненным коллективам.

Сегодня укрупненные 
штурмуют очень высокие 
руоеяси. Вритады Т. В. Вла
сенко, В. П. ЯНышевского, 
К. Ф. Нйцына, В. Д . Абра
мова, В. С. Наставко реши
ли заготовить за год почти 
900 тысяч кубометров. Все 
коллективы будут работать 
по принципу хозяйственного 
расчета, рублем отвечать за 
использование механизмов. 
Вот почему укрупненные 
должны стать центром дея
тельности инженерно-техни
ческих работников.

Практика показала, что 
вахтовый метод лесозаго
товок, межсезонные запасы 
древесины обеспечивают 
стабильную работу пред
приятий, снижают зависи
мость от погодных условий. 
Сейчас изменяется подход 
к организации вахт. Будут

стов на Асйновском ЛПДК 
-—; 800 тысяч кубометров, 
150 тысяч — на Кетском 
лесозаводе, 1 0 0  тысяч — 
Могочййеком. Пока освое
ние транспортировки jjeca в 
хлыстах задерживается.

Эффективность лесного 
производства складывается 
из многих факторов: это за
траты на заготовку, транс
портировку, переработку 
древесины,, на производство 
пиломатериалов. За послед
ний год перелом достигнут 
лишь в одной — возросла 
производительность труда. 
Несколько улучшилось и ис
пользование механизмов. Но 
слишком мала еще отдача 
от основных фондов. Объе
динение в прошлом году не 
справилось с финансовыми 
показателями. Многие пред
приятия работают с больши
ми убытками, снижается 
фондоотдача, плохо загру
жены, особенно в деревооб-

СТРОКИ ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ
В. Е. К А В Ы Р Ш И Н , б ри га 

д ир  ком сом ольско -м оло
деж ной бригады  Нарым- 
ской  сп л авкон то ры :

— Мы обязались о т гр у 
зи ть  за п я ти л е тку  700 ты 
сяч кубом етров  леса при 
плане 650 ты сяч . За 4 года 
уж е  отправлено  727 ты сяч 
кубом етров . Нам очень по 
м ог вахтовы й  метод лесо
за гото вок. В прош лом  году 
из 193 ты сяч  кубом етров  
мы отправили  80 ты сяч с 
вахтовы х уч а стко в . Сейчас 
мы готовим ся к  будущ ей 
н ави га ци и . Работать будем 
по -новом у — ком пл ексно й  
у к р у п н е н н о й  бригадой. Это 
даст больш ой вы и гр ы ш . 
Просьба к  кол п аш е вски м  
ре чн икам : подавайте свое
временно б арж и . В пр ош 
лом году четвертая часть 
времени уш л а  на ож ид ание  
судов.

И. С. ПРУДНИКО В, б ри га 
дир у кр у п н ё н н о й  бригады  
ки ж н е го  склада А сий овско - 
го ЛПДК:

— У кр у п н е н н а я  брйгада
на разделке древесины  от
лично показала  себя. Мы 
обязались разделать 300 
ты сяч кубом етров  й своё 
слово сд ёрж им . У  нас 
просьба к  лесозаготовите
лям: в лесу сподручнее об
рубать сучья . Нам просто 
негде вы п олн ять  ваш у ра 
боту. х

Нас б ёспо ко ит  проблема 
в ы гр у з ки  древесины  в хл ы 
стах из воды. Л етом пред
стоит ее по л уч и ть  40 ты сяч 
кубом етров , а к  м ойта*ку 
крана , кото р ы й  л е ж и т  вто
рой год, еще йе пр и ступ а 
ли.

Ф . М. М И РО Ш НИ ЧЕН КО , 
б ригадир  ра м ного  по то ка  
Т о м ско го  деревообрабаты 
ваю щ его ком би ната :

— Наш а бригада хорош о
за кон чи л а  год. Но нас тре 
в о ж и т  то, что из 8 ра м н ы х  
по то ко в  три  не справились  
с соци а л и сти ч е ски м и  обя
зательствам и. К ом б ййат не 
вы полнил  план по ном ен
кл а тур е  изделий. Нас 
очёнь сильно подводят 
спл а вщ и ки . К а ж д ы й  третий  
кубом етр , по луче нн ы й
предприятием , — дровяная 
или н и зко со р тн а я  древеси
на вместо пй л о вочн и ка . 
Н еоправданно затянулась  
р е ко н с т р у кц и я  цеха к р у г 
лого леса, н е ко то р ы х  д р у 
ги х  объектов .

В этом  году бригады  бу
дут бороться за увеличе
ние вы хода об резн ы х и вы 
со ко ка ч е ств е н н ы х  пилом а
териалов. В ы пусти м  их 
больш е, чем пл анирова
лось.

И. К. КОВАЛЕВ* б ригадир  
у к р у п н е н н о й  бригады  Лай- 
с ко го  леспром хоза :

— Д е ка б р ьски й  Пленум
ЦК КПСС призвал  всёх нас 
работать еще лучш е. Мы 
обязались за го то ви ть  за год 
52 ты сячи  кубо м е тр ов  дре
весины , на 10 Тысяч боль
ше, чем в 1974 году. В том 
числе в первом  квартале 
будет заготовлено  18 ты сяч 
кубом етров . Мы нёплохо 
Начали яйварь . За первые 
полм есяца заготовлено

.2.913 кубо м е тр ов  древёси- 
НЫ, на 500 кубом ётров  
больш е плана. Т а к  мы от? 
вечаем на п р и зы в  партии  
по-ударноМ у работать в за
верш аю щ ем  году пятийётг-

Й
сельскому хозяйству

кадры
Рассмотрен вопрос о ходе 

выполнения постановления 
бю ро обкома КПСС от 27 ию- 
ля 1973 года «О развитии се
ти и улучшении работы проф- 
гёхуйилищ области в свете 
постановления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
дальнейшем совершенствова
нии системы профессиональ
но-технического образования» 
в части подготовки кадров 
для строительства и сельского 
хозяйства.

Бюро обкома КПСС отме
тило, что в области растёт 
сеть училищ, готовящих кад
ры рабочих для строительст
ва и сельского хозяйства. О д
нако растущие потребности 
строительных и Сельскохозяй
ственных предприятий в ква
лифицированных рабочих кад
рах удовлетворяются далеко 
не полностью.

Бюро обкома КПСС обязало 
партийные и советские орга
ны, областное управление 
профтехобразования, обком
иШ|Т1й а |Ш '1п

работке, производственные 
мощности. Завод древесно
волокнистых плит в г. Асине 
при Проектной мощности 10 
миллионов выпустил всего
4,6 миллиона квадратных 
метров. Деревообрабатываю
щие предприятия недодали 

. за год 30 тысяч кубомёт
ров пиломатериалов и нема
ло другой продукции. И в 
докладе, и в выступлениях 
бригадира укрупненной
бригады Асиновского ЛПДК 
И. С. Прудникова, директо
ра Могочинского лесозавода 
М. Н. Сарамуда, бригадира 
Томского ДОКа Ф. М. Ми
рошниченко назывались при
чины отставания: плохие по
ставка и использование 
сырья, медленное техниче
ское перевооружение, непро
изводительные простой обо
рудования.

В Постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии в завершающем году 
пятилетки перед работника
ми лесной промышленности 
поставлена задача увели
чить выпуск деловой древе
сины, древесных плйт, ме
бели, лучше использовать 
сырье, повысить эффектив
ность работы машин й обо
рудования. В соответствии с 
этими требованиями и при
няты социалистические обя
зательства Объединением 
«Томлеспром». Их выполне
ние зависит в основном от 
того, как будет закончен 
первый квартал. Пока лес
промхозы не справляются с 
заданиями по вывозке й про
изводству деловой древеей- 
ны. Особенно тревожит мед
ленная доставка древесины 
из запасов, созданных на 
верхних складах. Причина— 
плохое использование тран
спорта. Далёко не везде он 
используется в две смены.

Вторая причина январ
ской заминки — традицион
ная раскачка.

— Многие предприятия 
пЬддержалн инициативу 

" колпашевцев работать , рит
мично. Прошло полмеся
ца, а стабильной работы нет. 

фПсихологически и организа- 
~ циоНно коллективы оказа
лись неподготовленными, 
— подчеркнул в своем вы
ступлении секретарь обкома 
КПСС А. Г. Мельников. — 
Актуальная задача — обес
печить и количественный, и 
качественный рост, Принци
пиально изменить отноше
ние к экономике. Этого мож
но добиться при одном ус
ловий, если инженерные 
службы будут настойчиво' 
внедрять . комплекс мер, 
обеспечивающих ' полную, 
равномерную загрузку про
изводственных мЬщностей и 
техники.

Объединение «Томлес
пром» в заверш ающ ем году  
пятилетки даст дополнитель
но Продукции на мйлЛйон 
рублей, в том числе 20 ты
сяч кубом етров деловой 
древесины, 5 тысяч куб о 
метров пиломатериалов.
Комплексная выработка со
ставит 623 кубометра в год. 
В первом квартале будет 
вывезено около 40 процентов  
годового объема древесины.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

ВЛКСМ, областное объедине
ние совхозов, областное угн 
равление сельского хозяйства, 
руководителей базовых пред
приятий устранить недостатки 
в подготовке квалифициро- 
ёанных рабочих для строи
тельства й сельского хозяйст
ва обла'сти. Предложено за
кончить реконструкцию  и рас
ширение действующих сель
скохозяйственных и строив 
тельных профтехучилищ к 
началу 1977— 78 учебного го
да. Областному управлению 
профтехобразования разре
шено начать проектирование 
типовых комплексов средних 
сельских профтехучилищ в 
Зырянском, Томском, Кожев- 
никрвеком районах.

На период строительства 
сельских профтехучилищ при- 
знано целесообразным сохра
нить филиалы. Утверждена 
сеть филиалов сельских проф
техучилищ.

Поручено организовать под- 
готовку и повышение квали
фикации сельских механиза
торов из числа * рабочих и 
служащих предприятий, уч
реждений, совхозов и колхо
зов, используя сложившийся 
опыт проведения практики в 
подшефных хозяйствах, а так
же производственную базу и 
инженерно-технические кад
ры областного и районных 
объединений и , отделений 
«Сельхозтехники».

потерям . бесхозяйственности ) ЗАСЛОН
КОРОВЫ-ИШЕВНИЦЫ

Два килограмма... Тйков 
сейчас суточный надоЙ._\ Мо
лока от коровы на Полозов
ской ферме совхоза «Тунгу- 
совский». Это самый низкий 

.показатель в Молчановском 
районе. Впрочем. Полозов- 
ская ферма й раньше не от
личалась надоями. В прош
лом году, например, здесь1' 
получили по 1.672 кило
грамма молока от коровы — 
на 483 килограмма - меньше 
среднесовхозного показате
ля. А нынче суточные надои

на ферме вдвое ниже прош
логодних.

Па вопрос, почему низкие 
надои, бригадир-животновод 
Н. А. Апкудознч ответил 
вопросом:

— А как их поднимешь, 
если коровы не телятся? Вот 
начнется массовый растел, 
тогда другой разговор.

— И когда это будет?
— Сказал бы, да не знаю, 

— признался бригадир. — 
Нет у нас такого учета.

В ’ том-то и беда, что на

Полозовской ферме, как и 
на Многих других Молочно
товарных фермах совхоза, 
плохо поставлен зоотехниче
ский учет. Журнал покры
тий и отёлов' коров запол
няется нерегулярно. Стель
ные коровы запускаются на
угад, по усмотрению доярок. 
Й чаще всего — преждевре
менно. А это ведет к тяже
лым заболеваниям, полной 
или частичной атрофии вы
мени. Переболевшие масти

том коровы. невольно стано
вятся нахлебницами.

Говоря о возможностях 
повышения надоев, Н. А. 
Анкудович, бригадир молоч
нотоварной фермы, возлага
ет большие надежды на мас
совый растел коров. Слов 
нет,-новотельные коровы мо
лока дают больше. Но его 
надо уметь взять. С этой 
целью в передовых хозяйст
вах коров через 20—25 
дней после отела ставят на 
раздой, ведут его по опреде
ленной системе. В Полозове 
же раздой новотельных не 
практикуется. Трехкратное 
доение проводится Только в 
течение первых десяти дней, 
чтобы напоить в полдень но
ворожденных телят. Потом, 
когда молодняк передадут 
телятнице, новотельных ко
ров переводят на двухкрат
ную дойку.

В прошлом году в это вре
мя, как говорит бригадир-

животновод, телят было 
столько, что «не знали, куда 
их девать». А суточный на
дой на корову составлял 
лишь 4,6 килограмма.

Руководители совхоза й 
отделения Много говорят о 
пользе рационального кор
мления животных, но мало 
делают для этого. На Поло- 1 
зовской ферме даже нет ве
сов. Нет и фуражира. Скот
ники берут сенажа и сена 
сколько вздумается. . Ради
вые стараются взять поболь
ше, нерадивые —■ поменьше, 
чтобы не утруждать себя. 
Скотник В. Горель-окйй,
пользуясь бесконтрольно
стью, зачастую недовозйт се
наж. На днях доярка М. Гон
чарова сделала контрольное' 
взвешивание. Оказалось, что 
Горельскйй не- доставил 195 
килограммов сенажа.

■управляющий Колбин- 
ским отделением В. И. Греб
нев неоднократно просил вы-

\

де’лить Полозовской ферме 
весы для взвешивания кор
мов. И всякий раз получал 
отказ.-

Руководство совхоза не 
прислушивается к просьбам 
полозовских животноводов. 
Но было бы несправедливо 
обвинять во всем руководи
телей совхоза. Во многом по
винны и руководители отде
ления, работники фермы. 
Почему бы* например, уп
равляющему В. И. Гребнёву 
и бригадиру-животноводу 
Н. А. Анкудовичу не орга
низовать подвоз опилок На 
подстилку животным? Тран
спорта в отделений доста
точно. ОднакО опилки не 
подвозятся с самого начала 
зимовки. Можно предста
вить, как выглядят живот
ные. К тому же, коровы не 
выпускаются на прогулку, 
хотя есть выгульный дво
рик. Не желают доярки ут

руждать себя. Бригадир-жи
вотновод видит эти непоряд
ки, но почему-то молчит. 
Знает он и о том, что коро
вы едят два раза в сутки. 
Опять же по винё доярок.

Кстати, о рационе кор
мления животных. Он дол
жен меняться каждый-—ме
сяц. Но вот уже закончилась 
первая половина января, а 
полозовцы кормят животных 
по декабрьскому рациону. 
Животные не получают того, 
что им положено.

Нед&ётатков в работе По- 
лозовокой фермы очень мно
го. Почти все они легко 
устранимы. - Только надо 
приложить старание как ру
ководителям, так и подчи
ненным. В прошеном случае 
не только отдельные коро
вы, но и ферма целиком ско
ро станет нахлебницей.

И. МАКАРОВ.
М олчановский  район .

ВСТУПИЛИ В СТРОЙ
В механическом цехе 

N2 1 завода «Сйбэлектро- 
мотор» вступили в эксплуа
тацию четыре агрегатных 
станка для обработки Кор
пусов электродвигателей 
серии 4А-112. Агрегаты по
ступили с М инского завода 
автоматических линий.

Раньше обработка корпу
сов велась на револьвер
ных станках. Их производи
тельность — 60 корпусов в 
смену. Проектная мощ 
ность новых агрегатов —  
50 штук в час. Значительно 
повысилось качество обра
ботки. Четыре станка об
служивает всего два на
ладчика. Н. САГАН.

ЗАБОТА О 
НАБОРЕ

Коллектив ТИАСУРа ве
дет больш ую подготови
тельную работу к новому 
набору студентов. Группа 
преподавателей выезжала 
в Кемерово, Талды-Курган, 
Усть-Каменогорск и другие 
города Сибири и Средней 
Азии. Они встречались с 
учащимися старших клас
сов, рассказывали им о 
факультетах и специально
стях института, жизни сту
дентов, их участий в науч
ных исследованиях и об
щественной деятельности.

Интересно прошла на 
днях встреча ш кольников 
г. Тайги со старшим препо
давателем Г. И. Левашки- 
ныМ. М ногие Из десяти
классников высказали ж е 
лание учиться на заочных 
подготовительных курсах, 
созданных при институте.

Разработана памятка для 
поступающих в ТИАСУР, го
товится специальный . вы
пуск многотиражной газе
ты. И. ФЕДОРОВА.

р я  ШАХТ СТРАНЫ
Важная технологическая 

задача решается сейчас в 
цехе №  1 Томского элек
тромеханического завода. 
Здесь переходят на поточ
ный выпуск модернизиро
ванных отбойных молотков. 
Сконструированные инже
нерами ТЭМЗа И учеными 
Института горного дела 
им. С кочинского, они по
лучили высшую категорию 
качества на испытаниях в 
Донбассе и были признаны 
превосходящим.* все тре
бования ГОСТа.

М онтажно / - такелажн а я 
бригада старшего /мастера 
И. П. Ш арова на 17 дней 
раньше срока переставила 
оборудование в первом 
цехе. Коллектив уже отла
дил ряд операций, опробо
вал новую технологию.

В фезрале первая , про
мышленная партия новых 
молотков пойдет на шахты 
страны.

В. ЧЕРЕДНИЧЕНКО.

ИГРУШЕК БУДЕТ 
БОЛЬШЕ

В стекольном цехе элек
тролампового завода Идет 
реконструкция участка по 
выпуску товаров народного 
потребления. Здесь монти
руется дополнительная ус
тановка для алюминирова
ния елочных игруш ек, со
здается участок ручной вы
дувки, а также внедряется 
новая технология обработ
ки. После завершения ре- 
конЕтрукции участка, в ко
торой участвует большая 
группа специалистов, Вы
пуск продукции увеличится 
в два раза.

Л. ХОР ОСТ.

#
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В пашей област и , как  и во всей ст ране, 
проходит  В сесою зн ое  к о м со м о л ьск о е  собр ан и е

РОДИНЕ,. ПАРТИИ-
ударный труд, высокое качество  
работы,  о т л и ч н у ю  учебу!

Начался завершающий год девятой пятилетки. Перед 
комсомолом, перед всей молодежью, так же, как и перед 
всем советским народом, стоят в этом году большие зада
чи. Чтобы решить их, нужно сейчас, на пороге года, рас
считать свои силы, определить рубежи, коллективно 
посоветоваться о программе действий каждой комсомоль
ской организации на финише пятилетки. Вот почему 
бюро ЦК ВЛКСМ приняло решение провести Всесоюзное 
комсомольское собрание «Родине, партии — ударный 
труд, высокое качество работы, отличную учебу!».

Такое собрание идет в комсомольских организациях 
нашей области. Его участники горячо одобряют письмо 
Л. И. Брежнева комсомольцам г. Москвы — победите
лям социалистического соревнования, а также почин мо
сковских комсомольцев, решивших встать в честь ЗО-ле- 
тия Победы на трудовую вахту под девизом «За себя и 
за того парня». В большинстве комсомольских организа
ций молодые томичи деловито обсуждают реальные дела, 
принимают конкретные обязательства, говорят о повыше
нии ответственности каждого комсомольца за состояние 
деЛ в организации.

■явяявввжа^лектротехнический завод
На собрание комсомоль

ской группы бригады, кото
рую возглавляет Людмила 
Брекотнина, пришли началь
ник цеха В. .А. Бйльдия, се: 
кретарь партийной органи
зации П. 3. Брекогнин, на
чальник участка С. Ф. Стан- 
чйк. С одной стороны, это 
потому, Что бригада регули
ровщиков занимает ключе
вые позиции в цехе и от нее 
во многом зависят и объем, 
й качество цеховой продук
ции. А с другой стороны, 
они имеют непосредственное 
отношение и к комсомоль
ской организации — В. А. 
Вйльдин, как кандидат в 
члены Кировского райко
ма . комсомола, а П. 3. 
Брёкотнин, избранный не
сколько месяцев назад парт
оргом, как кбмёЬмолец,, стоя
щий на учете в этой группе.

Бригада Людмилы Бре- 
котниной известна не только 
на электротехническом заво
де, но и в Кировском райо
не. Созданная в 1968 гЬду, 
она уже неоднократно заяв
ляла о себе как победитель 
социалистического соревно

вания. Й накануне бюро Ки- 
’ровского райкома ВЛКСМ 
по итогам 1974 года снова 

’"присудило регулировщикам 
первое место среди 116 ком
сомольско-молодежных кол
лективов района.

Первым вопросом на со
брании был прием в брига
ду Саши Коломака. Из об
суждения стало ясно, что 
здесь заботятся о чистоте 
своих рядов и предъявляют 
к членам коллектива высо
кие требования. Сашу при
няли единогласно, потому 
что за время испытательного 
стажа он показал себя уме
лым работником и активным 
комсомольцем.

Затем член комиссии по 
общественно - политической 
аттестации- Марина Буслюк 
доложила, что социалистиче
ские обязательства как 
бригада в целом, так и каж- 
дый в отдельности выполня
ли. Годовой план был завер
шён 10 сентября. Трем чле
нам бригады присвоено зва
ние ударников коммунисти
ческого труда, и их стало 
теперь в бригаде 17. Внед
рено в производство 7 ра- 
ционализаторских предложе
ний с экономическим . эф
фектом 88  тысяч рублей. 
Члены бригады успешно 
закончили 'учебный год, й 
теперь в коллективе шесть 
рабочих имеют высшее об
разование, семь — средне
техническое, пять человек 
учатся в институтах, один— 
в университете марксизма- 
ленинизма я двое—на подго
товительных курсах в вуз. У 
80 Процентов комсомольцев 
постоянные поручения, у ос
тальных — разовые.

Было сказано, что, к со
жалению, не все, сдали нор
мы на значок ГТО. Большие 
недостатки были в шефской 
работе. У бригады нет «cboj 
его»' класса, в подшефной/ 
школе № 50.

О проекте бригадных обя
зательств рассказала Люд
мила Брекотнина. И вот 
здесь разгорелись споры.

—Завод

Разговор получил ту взвол
нованность, которая свиде
тельствовала, что каждый 
душой болеет за дела брига
ды. Выступают Виктор Во
логжанин, С. Ф. Станчик, 
В. А. Бильдин.

Поднялся Юрий Шагиах- 
метов:

— Мы всей душой под
держиваем почин москвичей, 
которые встали на трудовую 
вахту под девизом «За себя 
и за того парня». Наш за
вод, как и другие томские 
предприятия, во время 
войны выпускал военную 
продукцию. В невероят
но трудных условиях, 
недоедая и недосыпая, * не 
покладая рук, трудились ра
бочие.и инженеры.для Побе
ды. Я предлагаю включить 
в нашу бригаду ветерана за
вода Михаила Васильевича 
Лебедева, который в прош
лом году ушел на пенсию, и 
выполнять за него норму.

Юрия поддержал ветеран 
предприятия Б. П. Панов. 
Борис Петрович рассказал 
о Михаиле Васильевиче* за
мечательном работнике, всю 
жизнь посвятившем заводу. 
Он был начальником сбороч
ного цеха, начальником про
изводства, главным техно- 
логом, главны.м инженером. 
Несмотря на громадную за
нятость, он находил время 
для общественной деятель
ности, спорта, был страст
ным пропагандистом,. вы
полнил норму масТераГ'спор- 
та по прыжкам на лыжах с 
трамплина.

Собрание единогласно 
приняло решение включить 
в бригаду и выполнять нор
му за М. В. Лебедева. А 
еще собрание, памятуя о 
том, что на заводе много ве
теранов производства, обра
тилось к секретарю коми
тета 'ВЛКСМ завода Юрию 
Вычужанйну с предложен 
нием: пусть комитет ком
сомола и другим брига
дам порекомендует вклю
чить в свои коллективы ве
теранов. Это повысит от
ветственность бригад, будет 
способствовать развитию 
движения наставничества.

Столько же конкретны и 
деловиты были и другие 
обязательства! закончить 
пятилетку к 105-й годовщи
не со дня рождения В. И. 
Ленина, подготовить трех 
ударников коммунистическо
го труда, внести четыре ра
ционализаторских предложе
ния, взять шефство над од
ним классом школы и т. д.

Собрание прошло инте
ресно, Деловито. Оно, без
условно, повысят ответст
венность каждого комсо
мольца, каждого • члена 
бригады за состояние дел в 
своем коллективе, во всем 
цехе.

В работе комсомольского 
собрания приняли участие 
первый секретарь обкома 
ВЛКСМ В. С. Шувариков и 
заместитель Заведующего 
отделом спортивной и обо
ронно-массовой работы ЦК 
ВЛКСМ А. Н. Ефименко.

В. ЯКУШЕВ.

резиновой обуви
На конвейерах Томского 

завода резиновой обуви тру
дится много девушек, еще 
вчера сидевших на школь
ной скамье. Не каждой из 
них1 удается быстро осво
иться с новой жизнью, при
выкнуть к заводскому рит
му, понять размах . и пер
спективы этого крупного

производства. Процессу обу
чения, приобщения новичков 
к общественной жизни помо
гает деятельность комсо
мольской организаций.

— Сегодня главным собы
тием для всей молодежи за
вода являются собрания, ко
торые проводятся. под деви
зом: «Родине, партйи —

ударный труд, высокое каче
ство работы, отличную уче
бу», — сказал секретарь ко
митета комсомола Юрий Фа
тюшин. — На этих собрани
ях и новички, и уже опыт
ные молодые, работницы под
водят итоги 1974 года, ана
лизируют недостатки, утвер
ждают индивидуальные и 
коллективные обязательства 
на 1975 год.

Такие собрания, уже про
шедшие в цехе вулканиза
ции, электроцехе, в брига
дах сборочного цеха, харак
терны возросшей политиче
ской зрелостью, большей ак
тивностью молодежи. Ком
сомольско-молодежные кол
лективы встали на трудовую 
вахту в честь 30-летия 
Победы над фашистской 
Германией, на трудовую вах
ту последнего года пятилет
ки.

Бригада Любови Кон
дратьевой на своем собра
нии решила выполнить годо
вое задание по сборке рези
новой обуви к 7 ноября, от
работать одну смену бес
платно и заработанные день
ги внести на создание завод
ского памятника работни
кам, погибшим в Великую 
Отечественную войну.

Энтузиазм в трудовых де
лах, тяга к общественной ра
боте выявляются на собрани
ях и в повседневной жизни 
большинства цеховых, смен
ных и бригадных комсомоль
ских организаций.

2 1  января проводили соб
рание комсомольцы завод
ского ОТК, составляющие 
одну из самых боевитых ор
ганизаций на предприятии. 
Основная их забота сейчас 
— борьба за-высокое качест
во изделий. Молодые кон
тролеры — инициаторы соз
дания, контрольных комсо
мольских постов, на конвейе
рах, организации системы 
самоконтроля Иа отдельных 
операциях. Большой радо
стью минувшего года для 
комсомольцев ОТК и безу
словной их заслугой явилось 
присвоение государственного 
Знака качества одному из 
изделий завода — формо
вым сапогам. •

— Мы должны развер
нуть широкую подготовку к 
аттестации на Знак качест
ва еще одного изделия — 
галош, —• говорила в своем 
выступлении на собрании 
комсорг смены Татьяна Цы-. 
ганкова.

— Предлагаю переводить 
на проверку изделий второго 
сорта тех контролеров, кото
рые не справляются с нор
мой.проброса брака и вто
рично принимать бт них эк
замен по ГОСТУ, — сказала 
на собрании Валентина Ма- 
расанова.

Чтобы были понятны ее 
слова, добавим, что для 
контролеров ОТК допускает
ся пропустить только 0,06 
процента брака, что состав
ляет полторы пары талош в 
смену. Дважды за год все 
работники ОТК сдают экза
мены по знацию ГОСТа. Так 
что не существует каких-ли
бо скидок на профессио
нальную неопытность. Требо
вания к молодым работни
цам высоки, но они с че
стью справляются с пору
ченным делом. Об этом и 
свидетельствует тот факт, 
что на прошедшем комсо
мольском собрании в ОТК 
Светлане Бриц, Любови 
Максименко, Людмиле Мар
киной и Татьяне Петроченко 
были вручены значки ЦК 
ВЛКСМ за ударную работу.

Комсомольские собрания 
на заводе резиновой обуви 
продолжаются, и на каждом 
из них горячо обсуждаются 
и проблемы работы с нович
ками, и вопросы повышения 
производительности труда, 
улучшения качества изде
лий, и состояние общеобра
зовательной, технической, 
экономической и политиче
ской учебы, и многие другие 
дела, волнующие молодежь. 
Сегодня она встала уже к 
новым конвейерам в новых 
светлых корпусах по про
спекту Ленина. В 1975 году 
для рыбаков, геологов, ра
ботников хлопковых планта
ций, для спортсменов будет 
изготовлен 2 1  миллион пар 
резиновой обуви, то есть на 
5 миллионов пар больше, 
чем в прошлом году. И обу
ви высокого качества.

В. СЕРГЕЕВ.

Д О К У М Е Н Т Ы  П Е Р И О Д А  
Р Е В О Л Ю Ц И И  1 9 0 5 — 1907  Г О Д О В

В Издательстве полити
ческой литературы вышел в 
свет подготовленный Инсти
тутом марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС сборник 
«Первая русская революция 
и ее историческое значе
ние». |

Книга содержит докумен
ты и материалы, относящие
ся к революции 1905—1907 
годов в России. Здесь — 
труды В. И. Лёнина, реше
ния партии н листовки мест
ных партийных организаций, 
а также воспоминания непо

средственных участников со
бытий, выступления видных 
дёятелей мирового рабочего 
движения.

Книга рассчитана на пар
тийный актив, пропаганди
стов, научных работников, 
преподавателей. .

(ТАСС).

С И Б И Р С К О Й
Автодесант идет 
по тундре

Из Сургута —  города сибир
ских нефтяников в далекий 
путь по нехоженой лесотунд
ре отправился необычный ав
топоезд. Тяжело груженные 
мощ ные «Уралыя и «КрАЗы» 
проложат 250-километровую 
д орогу  на север, к  новому 
м есторождению  нефти —  
Х олм огорском у. Первым рей
сом местные геологи доста
вят строительные материалы 
—  для сооружения ж илого 
поселка буровиков. Затем по 
пролож енном у зим нику сан
но-тракторные поезда пове
зут оборудование, механиз
мы, топливо, бурильные уста
новки. Всего ж е  до начала 
весенней распутицы предсто
ит перевезти 15 тысяч тонн 
различных грузов. Освоение 
перспективного Х олм огорско
го месторождения намечено 
вести опереж аю щ ими темпа
ми —  как и предусмотрено

встречными планами геологов 
и Промысловиков.

Д о конца пятилетки будут 
проложены первые 50 кило
метров трубопровода для пе
рекачки ж и д ко го  топлива. Но
вые залежи помогут нефтяни
кам  Сургута выйти на заплани
рованный рубеж : увеличить к 
концу десятой пятилетки до
бычу «черного золота» почти 
в пять раз.

П. РЯБОВ.
Сургут,
Тюменская область.

Звезда в сибирской 
степи

В День Победы в весенней 
степи под О м ском  зазелене
ют деревья, образую щ ие ги
гантскую  пятиконечную звез
ду. Здесь рядом  с районным 
центром О конеш никово раз
бит парк в ф орме звезды в 
память о героях-земляках,’ от
стоявших Родину в годы Вели
кой Отечественной войны. А  
посадили деревья 9 мая 1945 
года тридцать юных ленин

градцев, которы х приютило 
сибирское село в суровые дни 
блокады города на Неве.

За тридцать лет разрослись 
аллеи сельского парка, доба
вились новые. Вот густая ал
лея имени Саши Язова —  
бывшего ком сомольского се
кретаря О конеш никовской 
школы. Легендарным стал его 
подвиг —  он был одним из 
организаторов знаменитого 
побега из лагеря Маутхаузен. 
Рядом набирает силу звездная 
аллея имени Ивана Стрельни
кова —  героя острова Даман- 
ското, котором у посмертно 
было присвоено звание Героя 
Советского Союза.

С лю бовью  готовит парк-ме
мориал к  великой тридцатой 
весне новое поколение юных

В. ЛОБОДА.
сибиряков.

Омск.

Идет бетон 
в любой Мороз

В суровую  якутскую  зиму 
укладка бетона до недавнего

времени полностью зависела 
от погоды. Теперь с кажды м  
годом  низкая температура 
все меньше становится поме
хой. Несмотря на морозы , на 
пусковых объектах Удачнин- 
ского горно-обогатительного 
комплекса резко  увеличился 
объем бетонных работ. Это 
стало возм ожны м  благодаря 
применению специальных ус
тановок для подогрева бетона 
в кузовах автосамосвалов.

Установки позволяют выда
вать на строительные площад
ки раствор заданной темпера
туры. Д о , этого приходилось 
дополнительно прогревать ра
створ в бадьях, на что уходи
ло много времени. Сейчас 
новшество полностью устра
нило эту процедуру и позво
лило значительно сократить 
срок работ, повысить произ
водительность труда на уклад
ке бетона. На каж дом  кубо
метре строители сейчас стали 
выигрывать около десяти ми
н у тк а  это дает на большой 
стройке внушительный эф
фект.

Такое приспособление изо
брели рабочие и инженеры 
энергомонтажного участка
«Вйлюйгэсстроя». 'Технологию 
укладки бетона на открытую  
площадку при особо низки^ 
температурах первыми в стра
не освоили строители Вилюй- 
ской ГЭС.

Д. БУБЯКИН.
Якутск.

Добрые
друзья юных

4 w
«Руку друж бы , молодой 

рабочий» —  под таким деви
зом  к Кемерове состоялся 
первый слет наставников мо
лодежи Кузбасса, на котором  
были подведены итоги работы 
по воспитанию юной смены. 
В области сейчас 23 тысячи 
наставников, среди которых 
69 Героев Социалистического 
Труда.

Интересен опыт наставни
ков на Западно-Сибирском 
металлургическом заводе. 
Кадровые рабочие, мастера, 
инженеры здесь не просто 
шефствуют над новичками, 
обучают их профессиональ
ным навыкам. Они заключают 
специальные договоры, в ко
торых берутся обоюдные обя
зательства. В этих обязатель
ствах особое внимание уде
ляется воспитанию трудолю 
бия, бережному отношению к 
технике.

В городе Белове на заводе 
«Кузбассрадио» создана шко
ла наставников. Занятия и се
минары по педагогике, психо
логии, воспитательной работе 
с м олодежью  ведут здесь 
специалисты Кемеровского 
университета. Такая ж е  школа 
открыта и . на заводе «Карбо
лит». Е. ПАСТУШЕНКО.

Кемерово.
(ТАСС).

щобщни Во имя прочного миря

|из-заРЫБЕЖД|

К У Р С -
СОТРУДНИЧЕСТВО

ПРАГА, 2 2  января. 
(Корр. ТАСС). Судоверфь 
«Ческе лодешще» можно 
было бы смело назвать 
предприятием чехословацко- 
советской дружбы. Благода
ря советским заказам, а 
также поставкам из СССР 
необходимых нам материа
лов мы с уверенностью 
смотрим в будущее и систе
матически расширяем про
изводство, заявил в ин
тервью -кзрреапондеяту
ТАСС заместитель - гене
рального директора верфи 
Мирослав Штроугал.

В 1974 г. мы изготовили 
для СССР 15 земснарядов 
и плавучих насосных стан
ций, продолжал М. Штроу
гал. Как всегда, коллектив 
сделал все, чтобы выполнить 
заказ только на «отлично» и 
сдать его советским товари
щам с опережением графи
ка. В нынен1нем году нам 
предстоит выпустить для Со
ветского Союза 17 судов.

Начиная с 1953 г. наша 
верфь изготовила для СССР 
250 технических судов, ска
зал заместитель генерально
го директора. Они работают 
на Волге и Каме, Иртыше -и 
Северной Двине, Амударье 
и Оби. Мы горды тем, что 
за все годы не получили ни 
одной рекламации.

Глубокая
благодарность

НИКОЗИЯ, 21 января. 
(ТАСС). Глубокую благо
дарность СССР за помощь 
кипрскому населению, по
страдавшему в результате 
военных действий деком 
прошлого года, выразила
председатель кипрского
Красного Креста С. Сулиоти.

Выстукая в Никозии, 
С. Сулиоти подчеркнула, что 
прибытие в порт Ларнака 
советского теплохода «Трус- 
каёец» с грузом тканей й 
одежды, предназначенных 
для оказания помощи кипр
ским беженцам, свидетель
ствует о солидарности совет
ского народа с народом Кип
ра.

ЖЕНЕВА, 21 января. 
(ТАСС). После краткого пе
рерыва здесь возобновилась 
работ.а второго этапа Сове
щания по . безопасности й 
сотрудничеству в Европе, с 
которым народы связывают 
надежды на обеспечение 
прочного мира на нашем 
древнем континенте.

Форум, на котором пред
ставлены государства Евро
пы, а также США й Кана
ды, по сути дела' — уникаль
ное явление в истории меж
дународных отношений, 
ставшее возможным в ре
зультате серьезных пере
мен в мире, разрядки меж
дународной напряженности. 
Общественность помнят, что 
инициатива созыва общеев
ропейского совещания при
надлежит Советскому Союзу 
и другим странам социали
стического _ содружества. 
Борьбу за созыв совещания

О б щ е е в р о п е й с к о е  с о в е щ а н и е  
в о з о б н о в и л о  р а б о т у

и его успешное завершение 
связывают с активным про
ведением в жизнь советской 
Программы мира, выдвину
той на XXIV съезде КПСС.

Задача общеевропейского 
совещания, подчеркнул Ге- 
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, — 
закрепить атмосферу поли
тической разрядки на конти
ненте и открываемые ею 
возможности, заложить 
прочные основы долговре
менного сотрудничества ев
ропейских государств в об
ласти политики мира, в об
ласти экономики, науки и 
культуры.

Следует отметить, что для

решения этой важной зада
чи на совещании проделан 
значительный объем работы. 
Всесторонне рассмотрены 
все или почти все аспекты 
каждого пункта повестки 
дня. На втором этапе сове
щания; как известно, уже 
достигнута договоренность 
по широкому кругу проблем, 
имеющих важное значение 
для обеспечения безопасно
сти народов, для развития 
разностороннего политиче
ского, экономического и 
культурного сотрудничества 
между государствами — 
участниками совещания.

Проделана большая рабо
та по согласованию основно

го политического документа, 
устанавливающего принци
пы, которыми должны руко
водствоваться европейские 
государдтва, а также США 
и Канада в своих взаимоот
ношениях, включая принци
пы уважения суверенных 
прав, неприменения силы, 
нерушимости границ, невме
шательства вЬ внутренние 
дела и другие. Согласовано 
большинство положений по 
вопросам сотрудничества в 
области экономики, науки и 
техники и защиты окружаю
щей среды, а также наибо
лее важные разделы доку
мента о сотрудничестве в 
гуманитарных и других об
ластях (вопросы культуры, 
образования, информации и 
контактов).

Теперь на совещании до
рабатываются тексты по 
остающимся вопросам, тре
бующим согласования.

Дружеские связи между 
Францией и СССР, имеющие 
давние традиций, получили 
в последнее время еще боль
шее развитие.

Все чаще обращаются к 
произведениям советских ав

торов как профессиональ
ные, так и любительские те
атральные коллективы стра
ны.

Известный парижский 
книжный магазин «Глеб» 
оформил свои витрины кни

гами, рассказывающими о 
жизни и деятельности В. И. 
Ленина, о Советском Союзе, 
о полувековой истории дру
жеских связей народов двух 
стран.

Фотохроника ТАСС,

Н Е Э Ф Ф Е К Т И В Н Ы Е  Р Е Ц Е П Т Ы
ВАШИНГТОН, 21 янва

ря. (ТАОС). Предложенные 
правительством США меры 
по борьбе с экономическими 
й энергетическими трудно
стями расцениваются пред
ставителями оппозиционной 
демократической партии как 
неэффективная в борьбе' со 
спадом и инфляцией й дис
криминационные в отноше
ний бедных слоев населения.

Выступая в конгрессе, 
спикер палаты представите
лей демократ К. Альберт 
заявил, что предложенное 
правительством сокращение 
налогов .отвечает интересам 
в первую очередь богатых, 
но не даёт никакого практи

ческого облегчения амери
канцам с низкими и средни
ми доходами.

Предложение о повыше
нии тарифов на импортируе
мую нефть подверг критике 
сенатор Э. Кеннеди. Высту
пая на пресс-конференции, 
он сказал, что эта мера при
ведет к резкому вздорожа
нию бензина, нефти, элек
троэнергии, что также отра
зится в первую очередь на 
бедных и средних слоях на
селения США.

Лидеры демократов выра
зили своё согласие лишь с 
оценкой правительством ны
нешнего экономического по
ложения страны. По словам 
К. Альберта, экономические

трудности превратились сей
час в главнейшую нацио
нальную проблему. Инфля
ция, сказал он, подорвала 
покупательную способность 
населения. Углубляется 
спад в производстве, 6,5 
миллиона американцев ока
зались без работы. «Мы пе
реживаем поистине трудные 
времена», —* заявил К. Аль
берт,

Экономическая програм
ма, которую предлагает де
мократическая партия, одна
ко, мало чем отличается от 
правительственных мер и, 
по мнению обозревателей, 
является столь же малоэф
фективной в борьбе с эконо
мическими недугами США.

НАВОДНЕНИЕ В ТАИЛАНДЕ
БАНЁКОК, 22 января. 

(ТАСС). Небывалое наводне
ние в Таиланде в начале это
го года унесло 239 челове
ческих жизней. Еще свыше 
1 0 0  человек числится в

списках пропавших без ве
сти.

По предварительным дан
ным национального совета 
энЬномического развития, 
наводнение, которое охвати

ло около 520 тысяч гектаров 
обрабатываемых земель, . на
несло огромный ’ материаль
ный ущерб экономике стра
ны, оцениваемый более чем 
в 1 0 0  миллионов американ
ских долларов.

Только в южных районах, 
выращивающих примерно

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Чемпионат СССР по хоккею
патчах чемпионата 
ы по хоккею, состояв- 
I 2 1  января, сообщают 
спонденты ТАСС:
А (Ленинград) — «Ди- 

(Москва) — 3:7 (1:3,

Стремительные4 проходы 
армейцев на первых _ мину
тах не смутили динамовцев. 
Наоборот, москвичи, начи
ная быстрые контратаки из 
глубины поля, довольно ча
сто завершали их точными

бросками по воротам, плохо 
защищаемым Шеповаловым.

Шайбы забросили: у го
стей — Мотовилов ̂  (две), 
Белоножкин, Девятов, Репс, 
Алексеенко, Котлов; у хозя
ев— Панюхин, Кустов (две).

десятую часть всего риса в 
Таиланде, под водой погибло 
от 70 до 80 процентов уро
жая этой ценной культуры, 
которая является не только 
основным продуктом пита
ния населения страны, но и 
важной статьей ее экспорта.

«Крылья Советов» 
«Динамо» (Рига) — 11:5
(3:1, 3:2, 5:2). У москвичей 
отсутствовал вратарь Си
дельников, из-за травмы, ви
димо, _ выбывший на длитель
ное время. Перешел на тре
нерскую работу защитник 
Кузьмин. У рижан не играл 
заболевший нападающий Ха- 
тулев. Москвичи выглядели

«Политическое
родство»

БЕРЛИН, 22 января. 
(ТАСС). Визит председателя 
ХСС в Пекин показывает, 
какую угрозу для дела мира 
и безопасности представляет 
собой сговор между мао
истским руководством и наи
более реакционными круга
ми империализма, пишет 
орган ЦК СЕПГ «Нойес 
Дойчланд». Газета отмечает 
«политическое родство» ме
жду правым лидером ХСС 
и пекинским руководством, 
Обе стороны всячески ста
раются оклеветать оборони
тельный характер Варшав
ского Договора, оправдать 
необходимость существова
ния Североатлантического 
военного блока. Особенно 
тесно Штрауса с Пекином 
сближают безудержный ан
тисоветизм и злобные ин
триги против политики смяг
чения международной на
пряженности. Маоисты при
ветствовали в лице председа
теля ХОС представителя тех 
сил, которые всеми средст
вами хотели бы затормозить 
процесс разрядки напряжен
ности. Этот курс враждебен 
основным интересам наро
дов, в том числе и китайско
го, подчеркивает «Нойес 
Дойчланд».

БОНН, 22 января. 
(ТАСС). В сообщениях из 
Пекина о визите в Китай 
Ф.-И. Штрауса печать ука
зывает на «полное единство 
взглядов?- западногерман
ского политика, представ
ляющего наиболее правое 
крьгло в оппозиционном 
ХДС/ХСС, . и маоистского 
руководства.

«Франкфуртер . ал геем a fi
ne» констатирует, что в Пе
кине «явно одобряют крити
ку Штраусом политики раз
рядки и восточной политики 
нынешнего правительства 
ФРГ», «Веетфелйше рупд- 
шау» пишет, что Пекин счи
тает лидера ХСС «своим 
партнером» по антисовет
ской политике.

заметно солиднее, особенна 
во второй половине встречи 
Лучшим у них был Капу 
стин, на счету которого тр! 
шайбы. Рижане хорошо иг 
рали в большинстве — четы 
ре раза йз пяти они исполь 
зовали численное преимуще 
ство. Довольно слаб.о про 
вел встречу их вратарь Ёа 
силенок.
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С т р о к и  п а м я т и
С глубоким почтением мы 

относимся к тем, кто в годы 
суровых сражений Великой 
Отечественной войны безза
ветно отстаивал священную 
нашу землю от фашистских 
захватчиков.

В День Победы, когда, на
дев боевые ордена и меда
ли, они проходят по улицам 
города, поседевшие, обреме
ненные тяжестью фронтовых 
лет, но все еще бравые, 
их тепло встречают и те, кто 
ковал: победу в тылу, у стан
ков и на полях, и те, кто уже 
родился после победных зал
пов.

Десятки писем приходят в 
редакцию, в которых фрон-* 
товики вспоминают годы битв 
с фашизмом, поздравляют 
друг друга с праздниками, 
рассказывают о волнующих 
встречах.

Группа ветеранов 22-й 
гвардейской стрелковой ди
визии приняла участие в 
праздновании 30-летия осво
бождения Латвии. Ветераны, 
возглавляемые лауреатом Го
сударственной премии А. И. 
Цехановским, увезли сотни 
саженцев сибирского кедра и 
высадили их в парке имени 
•XXII съезда КПСС города 
Риги. Рядом с кедрами мо
лодежь города посадила дуб
ки. Именами гвардейцев-си- 
биряков названы улицы сто
лицы Латвии.

А. И. Цехановский пишет 
в., редакцию: «В боях за ос
вобождение Латвии и ее сто
лицы особенно отлйчились 
войска 1 0 -й гвардейской ар
мии под командованием ге
нерал-лейтенанта М. И. Каза
кова. В состав этой армии 
входила наша 2 2 -я гвардей
ская сибирская дивизия, ко
торой в октябре 1944 года 
было присвоено наименова
ние «Рижской».

Пройдут годы и десятиле
тия, но никогда не забудут 
люди великие «сражения, 
несгибаемое мужество и 
стойкость советских воинов».

Им, героям Великой Оте
чественной войны, посвяще
ны любовно оформленные

ПОЧТА КЛУБА

стенды -Музея боевой славы 
Томского высшего военного 
командного училища связи.

«Мой отец Плужников Ни
колай Андреевич осенью 
1941 года в составе отдель
ного полка связи уехал на 
Ленинградский фронт, — 
пишет в редакцию Светлана 
Плужникова (Петрова), ра
ботница электролампового за
вода. — В своих письмах он 
сообщал, что стойко воюет, 
дважды ранен. Последнее 
письмо наша семья получи
ла летом 1942 года из-под 
г. Пушкино. Потом пришло 
сообщение, что он пропал 
без вести...-

Прошедшим летом я езди
ла под Ленинград, побыва
ла на Ладоге, в поселке Ры
бацком, проехала по щороге 
на Пушкино. Я искала моги
лу своего отца... Здесь много 
памятников погибшим в 
боях. Благодарные ленин
градцы помнят о защитниках 
города. Запомнилась надпись 
на одном из памятников:

Вы, живые, знайте,
Что с этой земли 
Мы уйти не хотели 

и не ушли. 
Мы стояли насмерть.
У темной Невы.
Мы погибли,

чтоб жили вы».
Я обращаюсь ко всем, кто 

сражался под Ленинградом: 
может быть, вы знали моего 
отца, может быть, знаете, где 
он похоронен? Сообщите, 
чтобы я'могла положить цве
ты на его могилу...».

Во многих письмах—прось
бы помочь в розыске одно
полчан. Бывший заместитель 
командира 280-го полка 92-й' 
гвардейской дивизии гвардии 
майор Алексей Степанович 
Тресни пишет, что в их-пол
ку сражалось немало томи
чей. Он просит их сообщить 
о себе по адресу: г. Бийск, 
ул. Г. Васильева, 79, кв. 7.

Бывший гщрторг миномет
ной батареи - 950-го стрелко
вого полка 261-й дивизии 
Владимир Трофимович Меш
ков (его адрес: Тамбовская 
область, г. Уварово, 1, пер. 
Московский, 15) сообщает, 
что вместе с ним немало вое
вало томичей. Он ждет от 
них писем.

«В феврале 1943 года де
вушки комсомолки Томска 
пошли добровольцами в 80-й 
инженерно-саперный баталь
он, — пишет Г. В. Соболева 
(Передельска-я). — Я была 
командиром отделения. Пом
ню: служили со мной Надя
Архипова из Моряковки, 
Шура Бурдевицына (жила 
она на улице Розы- Люксем
бург, 16, кв. 8 ), Марина Жа
рикова, Каля Ачинова, Зина 
Попова. Любое задание мое 
отделение выполняло отлич
но. Строили мы дороги по 
болотам под Ленинградом, 
расчищали путь для танков 
под Новгородом. Очень хо
телось бы встретиться со 
своими боевыми подругами».

Г. В. Соболева сообщает 
свой адрес: 310124, г. Харь
ков, пр. Гагарина, 169-6, 
кв. 6 .

О тяжелых боях под стан
цией Касторная рассказыва
ет бывший боец 338-го мед- 
’санбата 284-й стрелковой ди
визии Мария Петровна Смо
льянинова (на фронте ее зва
ли Маруся Цеменя). Она пе
редает низкий поклон своим 
боевым подругам, особый— 
Оле Ивановой. Ждет М. П. 
Смольянинова писем по ад
ресу: г. Астрахань, 24, По
роховая, 1 0 , кв. 6 ,

С просьбой отозваться од
нополчан мужа Федора Фе
доровича Полищука обра
щается Мария Игнатьевна 
Руда. Ее муж ушел на фронт 
в составе 423-го стрелкового 
полка на Ленинградский 
фронт. Живет сейчас Мария 
Игнатьевна в г. Барнауле, 
49, ул. Никитина, 71, кв. 13.

Почта фронтовиков. Это 
история Великой Отечествен
ной войны. Редакция просит 
фронтовиков присылать
письма. Вспомнить своих 
боевых товарищей, расска
зать о самом запомнившем
ся дне войны.

С Т А Р Ш А Я  С Е С Т Р А
В ваш ем городе ж и в е т  доро

гой мне человек, ДМна М и хай 
ловна К о р ю ги н а . Вместе с ней 
м ы  в годы  войны  сл уж и л и  в 
санроте 244-го стрелково го  
по лка  82-й гвард ейской  д иви 
зии .

Была она старш ей  сестрой . В 
ней бы ло сто л ько  доброго! Она 
всегда была ла ско вой  и умелой

в обращ ении с ранены м и . И 
еще была человеком  н еоб ы к
новенно м уж ествен ны м  и 
сто й ки м . П очти н и кт о  не знал, 
что она была старш ей в семье, 
воспиты вала  свои х  м ладш их 
братьев вместо матери. Бра
тья  один за одним  уход или  на 
ф ронт, присы лали  сестре 
весточки , А  потом  письм а  пе

рестали п р ихо д ить . Больш е 
всего она жалела младш его, 
Костю . Он по гиб  вскоре , к а к  
уш ел на ф ронт.

Меня до си х  пор пораж ает 
сто й ко сть  ха р а кте р а , м уж е ст 
во и доброта А н н ы  М и хай лов
ны . Она для меня — прим ер в 
ж и зн и . Ш лю  ей свой и с кр е н 
ний по клон . Ж елаю  хорош о 
встретить  ю билейны й  празд
н и к  Победы.

Л. ПАНОВА.
г. Улан-Удэ.

участник п й р й д й  победы
f ^ X

гЖ & аак Ж .: I

Незабываемый в истории 
день — 24 июня 1945 года. 
В ознаменование Победы 
над фашистской Германией 
в Великой Отечественной 
войне в этот день на Крас
ной площади Москвы про
ходил парад победителей.

, Чеканя шаг, мимо Мавзо
лея В. И. Ленина прошли 
сводные полки фронтов, Во
енно-Морского Флота и Во
енно-Воздушных Сил. Бое
вые знамена войск, мужест
венные лица воинов, новые 
мундиры, на которых свер
кали боевые ордена, созда
вали волнующую картину. 
Двести бойцов под барабан
ный бой бросили к подно
жию Мавзолея В. И. Ленина 
двести знамен поверженной 
фашистской армии.

В составе сводного полка 
I Прибалтийского фронта

под торжественные звуки 
марша проходил по Красной 
площади и старший сержант 
Иван Артемович Мисник. 
Наш земляк из с. Сергеево 
Первомайского района.

...Когда началась Великая 
Отечественная война, Иван 
Мисник находился в рядах 
Красной Армии. Охранял 
дальневосточные рубежи 
страны. У молодых бойцов 
было стремление скорее по
ехать на запад и вступить в 

, бой с немецко-фашистскими 
захватчиками. В августе 
1941 года красноармеец 
Иван Мисник вместе с дру
гими дальневосточниками 
уехал на фронт.

Первое боевое крещение 
сибиряк принял под Можай
ском. Немецко-фашистские 
войска рвались к Москве. На 
Можайской линии обороны 
советские войска стояли на
смерть. В их числе и Иван 
Мисник. Своей 76-милли
метровой пушкой он уничто
жил не один дезяток враже
ских солдат и офицеров.

Наступление немцев под 
Москвой захлебнулось, наши 
войска перешли в контрна
ступление. Иван Мисник в 
составе войск Западного 
фронта участвовал в разгро
ме врага под Москвой, осво
бождений многих городов и 
сел от захватчиков.

Затем — Сталинградская 
битва. Дивизии, в которой 
служил Иван Мисник, была 
поставлена задача — остано
вить противника, не до
пускать его выхода к Волге. 
Бойцы показали пример 
героизма. Враг не • достиг 
своей цели. Город не был 
сдан. Среди защитников Ста

линграда был и Иван Мис
ник.

Воину-сибиряку пришлось 
участвовать еще в одном из 
величайших сражений Оте
чественной войны — битве 
на Курской дуге. Тогда он 
был уже командиром расче
та 76-миллиметровой пушки. 
Враг, под Курском ввел но
вые танки — «тигры» и 
«пантеры».

Иван Артемович вспоми
нает:

— Сначала трудно было 
поверить, что перед такой 
мощной стальной лавиной 
уцелеет что-то живое. Небо 
почернело о,т дыма и пыли. 
Едкие газы от взрывов сна
рядов и мин слепили глаза. 
От грохота орудий и миноме
тов, 'лязга гусениц воины 
теряли слух,1 но дрались с 
беспримерным мужеством. 
Немецкие танки расстрели
вались огнем наших ору
дий, противотанковых ру
жей, подрывались на минах.

Вот прямо.на артиллерий
ский расчет Ивана Мисника 
идут немецкие танки. Их 
шесть. «Приготовиться к 
бою!» — дает он команду. 
Наводчик Антонов Фочен. 
Подбит голорной танк. «По 
второму танку — огонь!» —1 
командует Мисник. Снаряд 
попал в лобовую броню, не 
причинив большого вреда 
танку. Убит наводчик. Тогда 
командир орудия Иван Мис
ник занял место наводчика. 
С третьего выстрела подбил 
второй немецкий танк. Пехо
та противника отсечена от 
танков и истреблена ружей
но-пулеметным огнем. Еще 
один танк подбил в этот 
день мужественный артил

лерист Иван Мисник. Но и 
его пушку разбил немецкий 
танк.

Замыслы противника про
рвать нашу оборону танко
выми клиньями потерпели 
провал. За отвагу и героизм, 
проявленные в боях на Кур
ской дуге, старший сержант 
Иван Мисник был удостоен 
правительственной награды.

С боями прошел воин-ос
вободитель всю Прибалтику. 
Участвовал в освобождении 
многих прибалтийских горо
дов и сел, штурмовал Кениг
сберг, участвовал в ликвида
ции окруженной немецкой 
группировки в Либаве.

Родина высоко оценила, 
подвиг сибиряка. Иван 
Мисник был награжден 
орденами Отечествен
ной войны I степени, 
«Красной Звезды», Славы 
III степени, двумя медалями 
«За отвагу», медалями «За 
оборону Москвы», «За обо
рону Сталинграда», «За 
взятие ,Кенигсберга», «За 
победу над Германией».

Когда в полках шел от
бор солдат на Парад Победы, 
кандидатура старшего сер
жанта Ивана Мисника про
шла по всем статьям: вете
ран войны, имеет 8 боевых 
наград. К тому, яке стро
ен, подтянут. Сам ко
мандующий Прибалтийским 
фронтом генерал армии Баг
рамян залюбовался выправ
кой Ивана Мисника.

— Сибиряк? С действи
тельной службы находишься 
в армии? Ранения имеешь? 
— спросил генерал.

— Так точно-, товарищ 
генерал. Трижды был ранен, 
все заросло, здоров! — чет-

■ v  . : . ? !

ко отрапортовал Мисник.
... Вот она, Красная пло

щадь. Отсюда, прямо с пара
да 7 ноября 1941 года, пол
ки уходили на фронт защи
щать Родину. А 24 июня 
1945 года сводные полки 
всех фронтов демонстриру
ют великую Победу. Стар
ший сержант Иван Мисник, 
чеканя шаг, с боевым оружи
ем в руках проходит миме 
Мавзолея В. И. Леуина. Он 
видит руководителей партии 
и правительства, прослав
ленных маршалов и адмира
лов. Он горд за свою Роди
ну, свой народ. Парад Побе
ды на Красной площади на
всегда остался в памяти его 
участников.

С тех пор прошло почти 
тридцать лет. Коммунист 
Иван Артемович Мисник жи
вет и работает в Сергееве со 
дня демобилизации из ар
мии. Он-всеми уважаемый 
человек яа селе. Работает 
маетеро-м-наладчиком в кол
хозе «Маяк».

С. ЧЕРНОВ.

НА СНИМКАХ: И. А. 
сник накануне Парада Побе
ды и теперь.

Фото В. Пальцева.

П ионеры  и ш ко л ь н и ки  поселка  Нары м ведут п о и ск  д о к у 
ментов для э кс п о зи ц и й  музея боевой славы  зем ляков . Собран 
об ш и рн ы й  м атериал о н а ры м ч ан ах , у ч а с тн и ка х  О течественной 
войны , доблестно с р а ж а в ш и хся  с врагом , и о тех, кто  ны не 
работает на п р е д пр и я ти ях  Нары ма.

Ф ото Е. Л и си ц ы н а.

Г  в а р д е й ц ы  
в  с т р о ю

С первого до последнего 
дня Великой Отечественной 
войны был шофером на 
фронте Иван Данилович 
Мартовицкий. Он участник 
освобождения городов-геро- 
ев Керчи, Севастополя. Про
ехал не одну тысячу кило
метров по Украине и Бело
руссии, Польше и Германии.

Родина отметила его труд 
в мирные годы. Он награж
ден орденом Трудового Крас
ного Знамени.

Старший лейтенант запа
са, бывший командир мино
метной роты Александр Ва
сильевич Мурлыкни — ка
валер двух орденов Отече
ственной войны, ордена 
Красной Звезды, участник 
героической обороны Ленин
града. Освобождал Польшу, 
штурмовал Берлин.

Александр Васильевич 
после войны больше четвер
ти века работает шофером, 
наездив около полутора мил
лионов километров без* ава
рий. Любовь отца к профес
сии шофера передалась его 
двоим сыновьям, которые 
вместе трудятся, являясь до
стойной сменой старших.

М. ЯКОВЛЕВ, 
начальник отдела кад
ров управления авто
транспорта «Химстроя».

ПОДВИГИ
РАЗВЕДЧИКА

М ногие годы веду я поиски 
разведчиков 39-й гвардейской 
стрелковой дивизии. Удалось 
установить судьбу 28 бойцов. 
Среди них— отважный развед
чик, коммунист, гвардии сер
жант Егор Андреевич Таушев, 
что живет в Томской области.

В феврале 1945 года наша 
дивизия освободила польский 
город Познань. О дним из пер
вых был в городе разведчик 
Е. А. Таушев. Командование 
наградило его орденом  Оте
чественной войны.

Вскоре мы были на немец
кой земле. Враг оказывал от
чаянное сопротивление. Не 
сразу удалось нам взять де
ревню Ш ейнерхаузен. И опять 
отличился Е. А. Таушев. Ране
ный, он шел впереди атакую
щих, лично уничтожил 12 гит
леровцев, забросал граната
ми пулемет противника. За 
этот подвиг он был вновь на
гражден —  на этот раз орде
ном Славы третьей степени.
‘ Во время боев на подсту
пах к  Берлину командованию 
очень были нужны сведения о 
противнике. В тыл была посла-, 
на группа разведчиков, в чис
ле которых оказался и гвар
дии сержант Е. А.. Таушев.

За смелые и решительные 
действия командование награ
дило разведчиков, а Е. А. Тау- 
шеву был вручен орден Сла
вы второй степени.

Исключительные мужество и 
смелость проявил Е. А. Тау
шев в штурме Берлина. И 
вновь еще один орден— Крас
ной Звезды —  украсил грудь 
отважного разведчика.

А. СОКОЛОВ.
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ВОСПИТАННИК ТОМСКОГО АРТИЛЛЕРИЙСКОГО...
В нашей 371-й Краснозна

менной Витебской, орденов 
Суворова и Кутузова стрел
ковой дивизии в дни войны 
служило немало артиллери
стов, закончивших Томское 
артиллерийское училище. Об 
одном из них — Борисе Пет
ровиче Просвирнине — мне 
и хотелось бы рассказать.

Прибыл младший лейте
нант Борис Просвирнин в на
шу дивизию прямо из учили
ща в начале декабря 1941 
года. Назначили его коман
диром батареи полковой ар
тиллерии.

И уже в первые бои проя
вил себя Борис не только 
смелым и мужественным, но 
и умелым командиром. Ско
ро после его прибытия на 
фронт в газете «Комсомоль
ская правда» была опубли
кована небольшая коррес
понденция о батарее Про- 
свирнина. Батарейцы налов
чились приближаться к вра
жеским огневым точкам на 
самое близкое расстояние, 
используя для этого ночное 
время и искусную маскиров
ку. Они были первыми в на

шей дивизии, кто начал бить 
врага прямой наводкой.

Как сейчас помню я этого 
артиллериста --- высокий, 
еще совсем юный, в ладно 

.пригнанном обмундировании, 
с исключительной военной 
выправкой. Несмотря на мо
лодость, сразу же завоевал у 
своих подчиненных уваже
ние. Все его приказы испол
нялись точно, беспрекослов
но. Почему-то люди сразу 
уверовали в способности это
го командира. А это в бое
вых условиях особенно важ
но.

О батарее Бориса Про
свирника часто писали наша 
дивизионная, а затем и ар
мейская газеты. Да и было о 
чем писать. Почти в каждом 
бою (а бои в конце 41-го и 
начале 42-го годов шли поч
ти беспрерывно) батарея 
•Просвирнина отличалась.

Но особенно запомнились 
мне бои под Ржевом и, в 
частности,, за деревню Пого- 
релки, расположенную неда
леко от берега. Волги. Эта 
деревня не раз переходила 
из рук в руки, бои за нее

были ожесточенными. И ба
тарейцы Просвирнина пока
зали в этих боях непревзой
денное мужество и высокое 
боевое Мастерство.

В одну из ■ ожесточенных 
контратак артиллеристы пу
стили в ход личное оружие 
— карабины, автоматы, гра
наты. И опять-таки образец 
высокого мужества и настоя
щего героизма показал сам 
командир батареи. В тяже
лый момент боя, когда выбы
ла большая часть расчетов, 
Борис Просвирнин сам стал 
у орудия и продолжал вести 
огонь. А в последнюю мину
ту, когда гитлеровцам все же 
удалось ворваться на огне
вые позиции артиллеристов, 
вступил в ближний бой и из 
ТТ уничтожил несколько гит
леровцев, в том числе двух 
офицеров.

Отважные, умелые воины 
быстро росли на фронте. Уже 
через год после прибытия к 
нам в дивизию младший лей
тенант Борис Петрович Про
свирнин стал капитаном. Он 
командовал теперь не бата
реей, а дивизионом; На гру

ди его появились орден Кра
сного Знамени, два ордена 
Красной Звезды, медали 
«За отвагу», «За боевые за
слуги».

...В начале 1944 года на
ша дивизия вела бои под 
Витебском. Борис Просвир
нин, ставший к тому времени 
майором, получивший еще 
две боевые награды, коман
довал артиллерией одного из 
стрелковых .полков.

Бои в те 'дни были жесто
кими. Особенно у речки Лу- 
чеса. Артиллеристам прихо
дилось вести огонь прямой 
наводкой, вступать в руко
пашные схватки.

В один из мартовских 
дней атака врага была осо
бенно сильной. На небольшой 
участок, занимаемый стрел
ковым полком нашей диви
зии, гитлеровское командова
ние бросило большие силы. 
После сильной артиллерий
ской подготовки на наши по
зиции двинулись вражеские 
танки. Им удалось вклинить
ся в оборону. И тут нач вы
ручку пехотинцам и мино
метчикам пришли артилле

ристы. Борис Просвирнин 
умело руководил боем, пока
зывал личный пример высо
кого мужества и отваги.

Но в конце, боя Борис был 
смертельно ранен...

И еще вот что хочется 
сказать. Была у Просвирни
на на фронте и большая лю
бовь. 'Здесь он встретился с 
молодым военным врачом 
Людмилой Хоменко. Здесь 
же, на фронте, они и пожени
лись. Буквально за два-три 
дня до своей гибели Борис 
отпрайил жену в Сибирь, к 
своим родителям. Она жда
ла ребенка.

Не знаю дальнейшую судь
бу жены Бориса Просвирни
на. Помню только, что не 
решались сообщать ей го
рестную весть. Не сообщали 
долго и родителям.

Может быть, по-прежнему 
где-то в Сибири и проживает 
врач Людмила Хоменко. Хо
чется верить, что она выра
стила ребенка человеком до
стойным отца, геройски по
гибшего в дни Великой Оте
чественной войны.

В. ж и л м о с т н ы х ,
подполковник в отставке.

Задание выполнил
Еще до войны , когда слу

ж и л  в Красной А рм ии , з а ко н 
чил я по л ко в ую  ш ко л у . Поэто
м у  к а к  то л ько  началась Вели
кая  О течественная война, на
значили  меня старш и н ой  в по
л е в о к  госпиталь  Ng 211, кото 
ры й  ф ормировался в Томске.

На ф ронт отправили  нас 
• б л изко  к  осени. Развернулся

госпиталь  в деревне Бородино. 
Заняли мы церковь . А  ране
н ы х поступало много, мест не 
хватало . Тогда приш лось  
вспо м ни ть  нехитрое  п л отни ц 
кое дело. За пять  с у т о к  пост
роили мы просторны е зем лян
ки . Оборудовали даже отопле
ние в них.

Но случилось  т а к , что  го сп и 

таль наш  был отрезан от сво
их частей ф аш истским и  вой
скам и . Правда, тяж ело ран ен ы х 
мы успели  п о гр узи ть  в вагоны  
и отпр ави ть . А с л е гко р а н е н ы 
ми надо было пробиваться к  
своим.

С та рш и нско е  дело известное: 
обеспечь продовольствием ,
предоставь тр а н спо р т. А где 
взять?

Конечно , не оставили  нас в 
беде к о л х о зн и ки . Заготавливал 
я у  н и х  мясо, ко е -ка ки е  про
д у кты . Выделили кол хо зы  бо
лее полуста. подвод.

Главная забота — о ранены х. 
Их отправили  в первую  оче
редь. А за Ким и и сами тро 
нулись. Сейчас и не верится, 
но за первые с у т ки  прош ли 
более ста килом етров.

У ж е  под Б рянском »  слома
лась одна автом аш ина. А на 
ней — м едикам енты , перевязоч
ны й м атериал. Бросить е г о — 
пом ощ и ранены м  не окаж е м .

Говорю  н а ча л ь н и ку  го сп и та 
ля: «Будет м аш ина».

Дело было к  вечеру. Темне
ло. С ш оф ером вдвоем сели

верхом  на лош адей, п р и хв а ти 
ли литров  .20 б ен зи н у  и поеха
ли к  б ольш а ку , где м аш ины  
шли.

П одъехали. С лы ш им : немцы
говорят. О гляделись. В сторон 
ке  п о л уто р ка  стоит. Вроде це
лая. Подобрались к  ней неза
метно. Залили бензин и угна ли  
м аш и н у.

Т а к  и добрались вместе с 
ра не ны м и  до своих.

Д. ПРОТОПОПОВ, 
у ч а с т н и к  В еликой  Отечест
венной войны ; пенсионер.

Ми- Я
[обе- В

L J
Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

О! Т Е А Т Р
23 я н в а р я  — сп е к т а к л ь  

«Из плем ени Кедра».
Н ачало  — ] в 19 час . 30 мин.

Ю/1ИО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Соленый пес» — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Есения» (две серии) —
8- 30, 11, 13-30, 16, 18-30, 21.
З ал  к и н о х р о н и к и . «Эстрадные 
песни  Грузии » , «Вторая ж и зн ь  
Тутан хам он а» , «А льм анах к и 
н опутеш естви й »  — 9, 10-05,
11- 10, 12-15, 14-25, 16-35, 17-40,
19- 50, 22. «В погоне за п р и к л ю 
чениям и», «С моленское сра ж е
ние», « М а я ко вски й  делает вы 
ста вку»  — 13**20, 15-30, 18-45,
20- 55.

«ОКТЯБРЬ»
«Т ихий  Дон» (1-я сер и я ) —

9- 20, 11-30, 13-40, 16, 18-05,
20-10, 22-15. «Последняя встре
ча» — 8-40, 12-20, 14-10, 16,
17-50. 19-40, 21-30. Для детей
— «Гуттаперчевы й  м альчик»  —
10- 30.

«РОДИНА»
«В еликолепны й»  — 9-20,

12- 40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
Д ля д етей  — «Али-Баба и со- 
р а к  р а зб о й н и ко в » — 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Последняя встреча» — 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20. 21-50. «Родные поля»
9, 12-30, 16, 17-50, 19-40, 21-30. 
Для д етей  — «Однажды летом»
— 10-45, 14-15.

«СИБИРЯК»
«На д альн и х  берегах» — 11,

12-40. 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21. Д ля д етей  — «Про В итю , 
про М аш у и м о р скую  пехоту»
— 9-20.

«ПИОНЕР»
«Добро по ж ало вать , или По

сторон н и м  вход воспрещ ен» —
9, 10-35, 12-10, 13-45. «Земля 
С анникова»  — 15-20, 17-15
19-10, 21-05.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Поцелуй Ч аниты » — 18, 20,

2 2 .
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«П охищ ение в П ариже» (две 

сери и ) — 15. 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Кы ш  и Двапортф еля» —. 

15-40. «Честное слово» —
17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ж ил-был по л и ц е й ски й »  —
19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 23 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
9.00. П ро гр ам м а п ередач . 

9.05. «И зоб ретатель» . 9 .3 5 .

« Р у с с к а я  р еч ь» . 10.20. «Л ите
р а ту р н ы е  встр еч и » . М. И сак о в 
ски й . 11.05. «В еселы е старты » . 
11.50. Н овости. 12.00. «Т еатр 
«К олокольчик» . 12.10. Т елеви
зи о н н ы й  ф е с т и в а л ь  го с у д а р с т 
в ен н ы х  н а р о д н ы х  к о л л ек ти во в  
РСФ СР. К о н ц ер т а н с а м б л я  п ес 
н и  и т а н ц а  М ордовской  АССР 
«У м арина». 12.40.. « Ш ах м атн ая  
ш кола» . К ласс  р азр я д н и к о в . 
«Э ндш пиль». 13.20. В э ф и р е  — 
«М олодость». В сесою зн ое ком 
со м о л ьс к о е  со б р а н и е . 13.50. 
Ч ем п и о н ат СССР по х о ккею . 
«Х имик» (В оскресенск) — 
ЦСКА. 2-й и  3-й п ери оды . 
15.10. Л ен и н ски й  у н и в ер си тет  
м иллионов. «Р о л ь  в с тр е ч н ы х  
п лан о в  в б орьб е за  досроч н ое 
в ы п о л н ен и е  п яти л ет к и » . Ре- 

- п о р т а ж  с И ван овского  к а м 
во льн ого  к о м б и н ата . 15.40. «На 
э к р а н е  — кинокомедия»-. 
«С вадьба с п ри д ан ы м » . («Мос
ф и льм » . 1953 г.). 17.30. «Вре
мя». И н ф о р м ац и о н н ая  п ро
гр а м м а . 18.00. « Ш ах м атн ая  
ш кола» . 18.30. В э ф и р е  — «Мо
лодость» .

ТОМСК
19.00. Для детей . «С вето

ф ор». И тоги к о н к у р с а  «С вето
фор-74».

МОСКВА
19.30. Ч ем п и о н ат СССР по 

х о к к ею . «Химик» (В оскре
сен ск) — ЦСКА. • 20.20. Л ен и н 
ски й  у н и в е р с и т е т  м иллионов.

ТОМСК
21.00. Н овости.

МОСКВА
2.1 Л 0. «На э к р а н е  — ки н о 

ком еди я» . «С вадьба с  п р и д а
ны м ». 23 .00—23.301 «В ремя». 
И н ф о р м ац и о н н ая  п р о гр ам м а.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

19.30. «П очта телеви д ен и я» .
20.05. П ро гр ам м а н ау ч н о -п о п у 
л я р н ы х  ф и льм ов: «В рач , и
больной» , «Ты, я  и , зд оровье» , 
«Е ш ьте н а  зд о р о вье» , «А м а 
м а м ен я  не лю бит». 20.45. 
«М уж чины  п я т и  кон ти н ен тов» . 
Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм . 21.15. 
«По родной  стр ан е» . П р о гр ам 
м а д о к у м ен тал ь н ы х  ф и льм ов . 
21 .45—22.30. «У колодц а» . Те
л е в и зи о н н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и льм  (Е реванское тел ев и д е
ние).

ЧЕТВЕРГ, 23 января
7.34. О бзор п о сл ед н и х  изве 

стий . 7.40. «Лю би свой  город*
7.45. М у зы к ал ьн ы й  ан тр акт
9.00. По с тр а н и ц а м  га зе т  «Кра 
сное зн ам я»  и  «М олодой лени 
н е ц » .  9.10. Л и т е р а т у р н а я  пере 
д ач а . С тихи С. Е сен и н а ч и т а в 1 
С. Б алаш о в . 9.35. Ф. Ш опек 
Ф о р теп ьян н ы е  м и ниатю ры
9.45. Ш кола п ер ед о в о го  опы та 
«Н ауч н о -тех н и ч ески й  прогресс 
в стр о и те льстве» . У м икроф он; 
гл ав н ы й  и н ж ен ер  управление 
с тр о и те л ь с т в а  Б. М альцев
19.00. П оследние и звести я  
19.11. Р ад и о в еч ер  для лесо заго  
то ви телей . Н а • п р и зы в  Ц 1 
КПСС ответи м  у д ар н ы м  тру 
дом». «В ы возке д р ев е си н ы  — 
в ы со к и е  тем пы ». «Н аш а рабо 
ч а я  гв ар д и я» . Б р и гад и р  1 К. Ни 
цы н. Ш кола лесн ого  поселка.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
Премьера

29—30—31 
января А.. Островский

СВОИ ЛЮДИ-СОЧТЕМСЯ »
(комедия в 4-х действиях, исполняется в 2-х актах). 
Режиссер-постановщик — В. А. Коняев.
Художник — С. Б. Чижевский.
Музыкальное оформление — С. А. Королева. 
Балетмейстер — М. И. Ермакова.
Начало спектаклей — в 19 час. 30 мин.
Открыта предварительная продажа билетбв.

К оллекти в  Томского ин
сти ту т а  ав то м ати зи р о в ан 
н ы х  си сте м  у п р а в л е н и я  и 
р ад и о эл ек т р о н и к и  в ы р а ж а 
ет глуб окое соб о л езн о ван и е  
ста р ш е м у  п реп о д авател ю  
П. М. Ч еч ули н у  по поводу 
см ер ти  его  м атер и

ЧЕЧУЛИНОЙ •
Марии Федоровны.

А д м и н и страц и я , п ар ти й  
н а я  и п р о ф со ю зн ая  о р га 
н и зац и и  ср ед н ей  ш колы  
№  24 в ы р а ж а ю т  глубокое 
со б о л езн о ван и е  зав у ч у
ш ко л ы  В. А. А ксен овой  по 
поводу, см ер ти  ее м атер и  

7Р- ГУРОВОЙ 
А н н ы  А ф анасьевны .

В ы нос т ел а  — 23 я н в а р я , 
в  13 час. и з к в а р т и р ы  п о 
койной  (г. Томск, ул. М ичу
ри н а, 67, кв. 90).
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